
Regione virtuosa 
per le emissioni 
di CO2: in sedici 
anni la riduzione 

è stata  
del 26,5% 

 
La Regione Veneto ha realiz-
zato un numero di Statistica 
Flash relativo ai cambiamenti 
climatici e alla situazione del-
le emissioni di gas serra par-
tendo dalla scala globale per 
arrivare fino a quella regiona-
le. 
In chiave veneta, emerge che 
nel 2021 i due macrosettori 
più inquinanti sono il “tra-
sporto su strada” e la “combu-
stione non industriale” che, 
insieme coprono quasi la me-
tà delle emissioni in Veneto 
(27,3% e 21,3% rispettiva-
mente). Le emissioni del “tra-
sporto su strada” sono prodot-
te per quasi il 60% dalle auto-
mobili e per il 35,6% dai vei-
coli commerciali (pesanti e 
autobus da una parte e leggeri 
dall’altra, rispettivamente con 
il 18,8 e il 16,8%). 
Quelle della “combustione 
non industriale” provengono 
per oltre il 71% dagli impianti 
di riscaldamento domestico e 
per il 28% da quelli commer-
ciali ed istituzionali. Il terzo 
macrosettore più inquinante è 
quello della “combustione 
nell’industria”, con quasi il 

18% del totale di CO2 equi-
valente. 
“L’agricoltura”, pur non 
emettendo CO2 diretta, bensì 
solo CO2 equivalente deri-
vante dal metano e dagli ossi-
di di azoto, è responsabile del 
10% delle emissioni comples-
sive. 
«Come giunta – ricorda l’As-
sessore all’Ambiente, Gian-
paolo Bottacin – abbiamo 
approvato la Strategia di 
Adattamento ai Cambiamenti 
Climatici, visto l’incremento 
registrato da Arpav della tem-
peratura media in Veneto di 
1,5 gradi centigradi negli ulti-
mi 30 anni. Si tratta di uno 
strumento che ha lo scopo di 
coordinare tutti i piani regio-
nali in modo da focalizzare 
l’attenzione sui cambiamenti 
climatici. Dal Piano Energeti-
co, alla Pianificazione Urba-
nistica, al Piano di Mitigazio-
ne del Rischio Idrogeologico 
a quello dei Trasporti e così 
via. 
Tutti i piani coordinati in mo-
do tale da affrontare la sfida 
dei cambiamenti climatici che 
comportano come effetto col-

laterale l’incremento della 
frequenza dei fenomeni me-
teo estremi. Si passa da perio-
di di grande siccità a periodi 
di grande piovosità. Due fac-
ce della stessa medaglia che 
vedono la regione in campo 
già da anni. 
Basti pensare ad esempio al 
Piano di Mitigazione del Ri-
schio Idrogeologico nato or-
mai 13 anni fa o al Piano di 
Tutela e Risanamento dell’at-
mosfera di cui la Regione Ve-
neto si era dotata già vent’an-
ni fa. I fenomeni meteo estre-
mi registrati negli ultimi anni 
sono stati più rilevanti in ter-
mini di precipitazioni rispetto 
a quanto accaduto nel 2010 
quando mezzo Veneto si alla-
gò, ma non hanno dato gli 
stessi effetti al suolo proprio 
perché la Regione, con visio-
ne lungimirante, sta lavoran-
do da anni su questo fronte». 
In Italia le emissioni di gas 
serra mostrano un andamento 
incoraggiante: dopo una cre-
scita dal 1990 al 2004/2005, 
si assiste ad una progressiva 
contrazione che porta, nel 
2021, ad una diminuzione del 

25% rispetto al 1990. Scen-
dendo infine alla scala regio-
nale, in Veneto le emissioni di 
gas serra (CO2 equivalente), 
si riducono progressivamente 
dal 2007 al 2021, ultimo anno 
disponibile, passando da 41,7 
milioni di tonnellate a 30,6 
milioni.
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Fino al 31 marzo 2025, le lavoratrici e i 
lavoratori agricoli che hanno perso il la-
voro nel corso del 2024 possono presen-
tare la domanda per ottenere l’indennità 
di disoccupazione agricola, prestazione 
erogata dall’INPS ai lavoratori agricoli 
che hanno perso involontariamente il la-
voro o a cui non è stato rinnovato il con-
tratto. E’ un importante strumento di so-
stegno al reddito per i periodi in cui non 
si è svolta alcuna attività lavorativa.  
La domanda deve essere presentata al-
l’INPS solo tramite invio telematico e nel 
periodo dal 2 gennaio al 31 marzo di ogni 
anno, per i periodi non lavorati dell’anno 
precedente. Pertanto, per ricevere l’in-
dennità di disoccupazione agricola per i 
periodi non lavorati nel 2024, si deve in-
viare la domanda all’INPS entro il 31 
marzo 2025. Oltre questo termine si per-
de il diritto a ricevere l’indennità.  
L’indennità di disoccupazione agricola 
spetta a:  
� operai agricoli a tempo determinato; 
� operai agricoli a tempo indeterminato, 
che vengono assunti o licenziati nel corso 
dell’anno, dando così luogo a periodi di 
mancata occupazione al di fuori del con-
tratto di lavoro; 
� piccoli coloni; 
� compartecipanti familiari; 
� piccoli coltivatori diretti, che integrano 
fino a 51 le giornate di iscrizione negli 
elenchi nominativi mediante versamenti 
volontari. 
I requisiti richiesti per poter presentare la 
domanda sono:  
� l’iscrizione negli elenchi nominativi 
dei lavoratori agricoli dipendenti; 
� almeno due anni di anzianità nell’assi-
curazione contro la disoccupazione invo-
lontaria; 
� almeno 102 contributi giornalieri 
(giornate lavorate) nel biennio 
2023/2024. Quest’ultimo requisito può 
essere raggiunto, sia mediante il cumulo 
con la contribuzione relativa ad attività 
dipendente non agricola, purché l’attività 
agricola sia prevalente nell’anno o nel 
biennio di riferimento, sia utilizzando i 
contributi figurativi relativi a periodi di 
maternità obbligatoria e congedo parenta-
le, compresi nel biennio utile.  
FLAI-CGIL è presente a Verona e in tutta 
la provincia, fornisce informazioni e con-
sulenza per verificare i requisiti, compila-
re ed inviare la domanda.  Nei nostri uf-
fici, inoltre, verifichiamo le condizioni 
per ricevere da Agri.Bi. le integrazioni 
economiche in caso di malattia o infortu-
nio, i contributi scolastici e il rimborso di 
spese sanitarie e aiutiamo a compilare le 
domande per ottenere le prestazioni spet-
tanti.   
Indirizzi e orari degli uffici FLAI CGIL si 
possono trovare qui a fianco.  Per ulteriori 
informazioni si può contattare telefonica-
mente il 045 8674611 (alla risposta digi-
tare 1 e poi 10) o tramite Whatsapp al nu-
mero 351 9038372. 

Chi ne ha diritto 
e come richiederla
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Disoccupazione 
agricola 2025

Si sono svolte in forma privata le esequie di Cristina Fattori, moglie del nostro direttore Beppe 

Giuliano, e mamma di Rocco Fattori Giuliano, nostro collega della redazione sportiva, spentasi 

la vigilia di Natale. Cristina si era laureata in Architettura allo IUAV di Venezia con una tesi 

di urbanistica realizzata in Nicaragua ed aveva svolto per trent’anni la libera professione. Co-

me civil servant è  stata membro della Commissione di vigilanza della Biblioteca Civica ed era 

consulente della Struttura Tecnica Nazionale della Protezione civile.  

Era stata designata negli esperti del PNRR e proprio mentre dirigeva una riunione coi colleghi 

del Veneto al Comune di Verona aveva avuto le prime avvisaglie del male che ha combattuto 

con coraggio e serenità. Del Giornale Adige era stata anche azionista nei primi anni Duemila.  

Alla famiglia l’abbraccio della nostra redazione.





Come sarà l’economia che ci attende quest’an-
no cosa accadrà nelle nostre imprese esportatri-
ci col cambio di inquilino al numero 1600  di 
Pennsylvania Avenue a Washington e con le im-
minenti elezioni in Germania? Quali saranno i 
possibili motori di Verona nei prossimi dodici e 
chi sono i manager che avranno la possibilità di 
impattare maggiormente nella crescita del no-
stro territorio? E ancora, davvero il 2025 sarà 
l’anno del ritorno al nucleare? Infine, il nuovo 
Stadio Bentegodi è davvero un affare? 
A queste domande ha provato a dare risposte la 
nostra redazione economica che ha analizzato, 
intervistato, valutato imprese, manager, busi-
ness e scenari dei prossimi dodici mesi. Lo ha 
fatto con l’edizione 2025 dello “Speciale Eco-
nomia” che trovate in tutte le edicole della no-
stra provincia, al costo di 2,5€.  
Nessuna classifica di bilanci datati, ma previ-
sioni e scenari su cui confrontarsi per i prossimi 
dodici mesi. Buona lettura!

Le sfide del nuovo anno e i manager dell'economia veronese

Si apre il sipario al 
Teatro Capitan Bovo 

 
Il Teatro Capitan Bovo è pronto a 
riaccendere le luci per inaugurare 
la stagione teatrale 2025, un mo-
mento di grande importanza per 
il  teatro che torna ad accogliere 
il pubblico in occasione dei fe-
steggiamenti per i 20 anni di atti-
vità. Dopo una lunga pausa e i la-
vori di rinnovamento resi possi-
bile grazie a fondi PNRR, la sala 
si presenta oggi completamente 
rinnovata con tecnologie al-
l’avanguardia e nuove poltrone 
comfort. 
La rassegna di quest'anno, che si 
svilupperà tra gennaio e marzo, 
offrirà cinque spettacoli imperdi-
bili con protagonisti alcuni dei volti più amati e apprezzati del teatro 
italiano. Giovedì 23 gennaio si aprirà il sipario con “La ciliegina sul-
la torta” una divertente commedia di Diego Ruiz che esplorerà con 
ironia e sarcasmo le dinamiche familiari e le relazioni uomo/donna. 
Domenica 2 febbraio il Teatro delle Arance porterà in scena “Be-
toneghe D.O.C.” le esilaranti protagoniste ritornano con nuovi 
sketch e situazioni tutte da ridere, per uno spettacolo frizzante che 
ha già conquistato il pubblico teatrale e del web. 
Venerdì 14 febbraio “L’unica donna per me”, un delizioso testo del 
drammaturgo Norm Foster, portato in scena dalla coppia Attilio Fon-
tana e Clizia Fornasier, che darà vita a una commedia romantica e 
brillante. Venerdì 21 febbraio torneranno comicità e buoni senti-
menti con “2 preti di troppo” una storia originale e toccante in cui 
due sacerdoti, attraverso la musica, riescono a unire una comunità.  
Mercoledì 19 marzo chiude la rassegna “Benvenuti a casa Moran-
di” in cui Marianna e Marco Morandi, figli d’arte, racconteranno con 
ironia e affetto la loro vita tra musica, aneddoti di famiglia e ricordi 
condivisi con il celebre papà Gianni. 
Per abbonamenti e/o biglietti maggiori informazioni sul sito 
www.capitanbovo.it. 

� Isola della Scala

Lo Speciale 
dell'Adige  

è in edicola
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TEATRORO
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Attilio Fontana Clizia Fornasier 

di Norm Foster 
regia

Luigi Russodi Normoorororrmrmrmrmrmrmmmm m m m m m Fm FFFFFFoFoosososststeteteerer rr
regia

Luigi Russo

regia PINO QUARTULLO

Una commedia di  

Marianna Morandi, Marco Morandi, 

Pino Quartullo, Elisabetta Tulli

e con MARCELLO SINDICI 
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� di Martina Scrimali 
 
A San Martino la spesa di-
venta consapevole con il 
Gruppo di acquisto solidale 
(Gas) Altritempi, l’iniziati-
va pensata per favorire la 
spesa etica e responsabile 
attraverso l’acquisto diretto 
dai piccoli produttori locali. 
Gli obiettivi: sostenere 
l’economia del territorio e 
garantire trasparenza, quali-
tà e sostenibilità. 
Si tratta di un progetto figlio 
del già esistente mercato 
contadino di “Altritempi”, 
che dal febbraio 2023 anima 
i venerdì di Marcellise e dal 
supporto dell’associazione 
culturale Base Terra.  
Con il Gruppo di acquisto 
solidale, Altritempi compie 
un ulteriore passo avanti nel 
sostegno alla spesa etica e 
consapevole. L’obiettivo 
non è solo quello di promuo-
vere la qualità dei prodotti 
locali, ma anche quello di 
sensibilizzare i consumatori 
sull’importanza di fare scel-
te di acquisto responsabili, 

che abbiano un impatto po-
sitivo sull’ambiente e sulla 
società. Infatti, spiega Giu-
lia Zanetti, una delle pro-
motrici dell’iniziativa, «In 
linea con tutte le iniziative 
di Gruppi di Acquisto Soli-
dali applichiamo i principi 
di equità, solidarietà e soste-
nibilità ai nostri acquisti. 
Promuoviamo, quindi, una 
stretta relazione con piccoli 
produttori locali che rispet-

tano l’ambiente e le perso-
ne. Attraverso la nostra spe-
sa valorizziamo le piccole 
realtà e sosteniamo le comu-
nità locali». 
Per partecipare, basta iscri-
versi al gruppo di acquisto e 
diventare membri dell’asso-
ciazione culturale Base Ter-
ra attraverso questo link di 
Google forms 
h t t p s : / / f o r m s . g l e / 
NyzkdFXFeNbWn8LD6.  

Una volta iscritti, ogni setti-
mana i membri ricevono la 
lista dei prodotti disponibili, 
composta da una selezione 
di alimenti freschi e di sta-
gione, ma anche prodotti 
trasformati e naturali, tutti 
provenienti da agricoltori e 
produttori locali. Gli iscritti 
possono ordinare solo ciò 
che realmente desiderano, 
riducendo così gli sprechi e 
contribuendo a un consumo 
più responsabile. L’ordine 
viene ritirato ogni venerdì 
pomeriggio, dalle 16:00 alle 
19:00, direttamente al mer-
cato contadino Altritempi, 
ospitato dall’azienda agrico-
la Terre di Pietra, a Marcel-
lise in via Arcandola 4.  
In questa occasione, i parte-
cipanti possono incontrare i 
produttori locali, in modo da 
instaurare un contatto diret-
to e trasparente con chi col-
tiva e prepara i prodotti che 
si acquistano. Una spesa a 
"chilometro zero" a suppor-
to dell’economia locale, e 
all’insegna della trasparenza 
sui prodotti. 

I riconoscimenti dell'Amministrazione ai nostri concittadini

Spesa di gruppo? Conviene

Skateboard:  
inaugurata  

la pista al parco    
Inaugurata lo scorso 31 dicembre la nuova pista da ska-
teboard a San Martino nel parco di Casa Pozza. Il pro-
getto è nato dalla richiesta di un gruppo di ragazzi che 
notando l’assenza di uno spazio dedicato a sport come 
skate, pattini e bmx, hanno deciso richiederlo diretta-
mente all’amministrazione comunale. 
All’inaugurazione, insieme al sindaco Giulio Furlani e ai 
rappresentanti dell’amministrazione, presenti anche i 
giovani proponenti, accompagnati dai genitori. (M. Scr.) 



� di Silvia Dalla Rosa 
silvia.dallarosa 
@incassetta.it 
 
Caldiero continua a fare passi 
avanti verso un futuro più so-
stenibile e attento all'educazio-
ne dei più giovani. Nel mese di 
dicembre, sono stati completa-
ti due interventi significativi 
che riguardano le scuole del-
l'infanzia del Comune, se-
gnando un importante traguar-
do sia in termini di sostenibili-
tà ambientale che di migliora-
mento delle strutture educati-
ve.  
Il primo riguarda l'installazio-
ne di un impianto fotovoltaico 
presso la Scuola dell'infanzia e 
nido Don Provoli. Questo pro-
getto ha richiesto un investi-
mento di 70 mila euro e rap-
presenta un ulteriore passo 
verso l'obiettivo di rendere il 
paese più "green". «Con l'ag-
giunta di questo impianto - di-
chiara Francesco Fasoli, vice-
sindaco con delega all’ecolo-
gia - il numero totale degli im-
pianti fotovoltaici comunali 
sale a otto, con una produzione 
combinata di circa 170 kWh. 
Questa iniziativa – aggiunge 
Fasoli - non solo contribuirà a 
ridurre l'impatto ambientale 

del comune, ma permetterà an-
che di risparmiare sui costi 
energetici nel lungo periodo».  
Il secondo intervento ha visto 
l'inaugurazione della nuova 
ala della Scuola dell'Infanzia 
Maria Immacolata di Strà. 
Questo progetto, frutto di un 
intenso lavoro, ha richiesto un 
investimento complessivo di 
425 mila euro, di cui l'87%, 
pari a 369.600 euro, è stato fi-
nanziato attraverso i fondi del 
Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza (PNRR). Grazie a 
questo intervento, la scuola 
materna potrà accogliere un 
numero maggiore di bambini e 
ampliare l'offerta educativa 
con due nuove aule. In merito 
a questi importanti traguardi, il 
vicesindaco Fasoli, ha com-

mentato:  «Questi interventi 
rappresentano un altro tassello 
fondamentale nel nostro per-
corso verso la sostenibilità 
ambientale e il miglioramento 

delle strutture educative. L'in-
stallazione del nuovo impian-
to fotovoltaico ci permette di 
ridurre ulteriormente l'impatto 
ambientale del nostro comu-
ne, incrementando al contem-
po l'efficienza energetica delle 
nostre strutture. L'inaugura-
zione della nuova ala della 
Scuola dell'Infanzia Maria 
Immacolata di Strà è un segno 
tangibile del nostro impegno a 
investire nelle nuove genera-
zioni, offrendo loro spazi ade-
guati e moderni per crescere e 
imparare. Ringrazio tutti colo-
ro che hanno contribuito a 
rendere possibile questi pro-
getti». 

Impianto fotovoltaico al nido Don Provoli e nuova ala a Strà
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Scuole dell'infanzia rinnovate

ATTIVO IL NUOVO BABY PIT STOP IN BIBLIOTE-
CA. Inaugurato presso la Biblioteca Don Pietro Zenari il baby 
pit-stop UNICEF, realizzato dal Comune di Caldiero. Questo 
spazio offre alle mamme un luogo tranquillo e riservato per al-
lattare e cambiare i neonati. Ispirato ai pit-stop della Formula 
Uno, dove si cambiano gomme e si fa il pieno rapidamente, qui 
si cambiano pannolini e si fornisce il "pieno" di latte. Il baby pit-
stop facilita e incentiva l'uso della biblioteca anche da parte delle 
mamme e papà e offre la possibilità di incontrarsi. (S.D.Ros.)

� Servizi

Anche nel 2024  
pesanti multe  

irrogate a diversi 
fornitori di gas  
e di energia 

 
L’accusa per queste società 

multate è di aver adottato pra-

tiche commerciali aggressive 

condizionando i consumatori 

nell’accettare modifiche in 

aumento dei prezzi di gas e di 

energia. Si tratta in sostanza 

di condotte scorrette che de-

terminano l’attivazione non ri-

chiesta di contratti di fornitura 

di gas e di energia con altri 

fornitori, non garantendo in tal 

modo il diritto del consumato-

re al ripristino del contratto 

con il precedente fornitore. 

Quotidianamente tutti noi ri-

ceviamo sms e telefonate per 

cambiare fornitore di luce e 

gas e non va certamente me-

glio per altri servizi quale ad 

esempio la telefonia.  

Ogni volta ci sentiamo dire 

che il nostro fornitore sta ap-

plicando delle tariffe alte e 

che, quindi, cambiare fornito-

re sarebbe sicuramente con-

veniente. 

Sono, queste, tecniche spes-

so molto aggressive, portate 

avanti da venditori che, pur di 

raggiungere l’obiettivo di far 

firmare il contratto, di fre-

quente si spacciano per di-

pendenti del nostro attuale 

fornitore ed è, purtroppo, no-

tizia frequente di raggiri di 

molte persone, soprattutto 

fragili ed anziani. È molto im-
portante verificare l’identità 

di chi ci sta chiamando e la 

corrispondenza di quanto ci 

viene detto con le condizioni 

effettivamente riportate nei 

contratti. Facciamo pertanto 

molta attenzione a queste te-

lefonate insistenti e aggressi-

ve, cercando di non pronun-

ciare mai la parola “sì” nella 

telefonata; nei casi di vendito-

ri “porta a porta” ricordiamoci 

di non firmare nulla prima di 

aver letto attentamente tutte 

le condizioni. Questi venditori 

sfruttano volutamente quei 

momenti in cui siamo di fretta 

e non poniamo sufficiente at-

tenzione a ciò che ci viene 

detto. 

In ogni caso, è sempre possi-

bile esercitare il diritto di ri-

pensamento entro 14 giorni 

annullando il contratto firma-

to. Tutti i nostri sportelli sono 

a disposizione e, in caso di 

dubbi, è sempre meglio fare 

una telefonata o una visita ai 

nostri uffici. 

 
Ci teniamo a ricordare che 
LUPATOTINA GAS E LUCE 
SRL 
 
� non si avvale di nessun 

agente di vendita e di nessu-

na agenzia di marketing; 

� non effettua visite porta a 

porta per vendere i suoi pro-

dotti; 

� non effettua nessuna tele-

fonata e non invia nessun 

messaggio per convincere 

potenziali clienti a sottoscri-

vere contratti di fornitura di 

gas e di energia. 

Lupatotina Gas e Luce è una 

società che crede molto nella 

forte presenza territoriale; 

grazie ad una buona gestione 

della società, i risultati positivi 

vengono riversati sul territorio 

attraverso l’erogazione di ser-

vizi a tutti i cittadini. 

CONTRATTI ENERGIA E GAS: ATTENZIONE ALLE TRUFFE

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 
   (dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)
• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)
• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)
• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)
• Caldiero, Corso A. De Gasperi, 14 (il Sabato dalle 9 alle 12)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti

Spazio alla musica con l'Ensamble Vocale 
 
Divulgare l’arte e la cultura musicale nel territorio, attraverso attività di ricerca e studio è questo l’obiettivo dell’Associazione 
Culturale Ensemble Vocale di Caldiero. Attiva da due anni, è partita con il progetto "La lauda nella Roma di San Filippo Neri", 
ma si dedica anche  al repertorio profano del periodo rinascimentale, curando la formazione e la preparazione dei propri membri. 
Tra le iniziative proposte dall’Associazione vi sono l’organizzazione di eventi, concerti, rassegne, scambi e gemellaggi con altre 
realtà corali e associazioni analoghe, lezioni concerto e altre attività divulgative finalizzate alla diffusione del canto d’insieme. 
Gian Paolo Dal Dosso, direttore artistico e musicale dell’associazione, sottolinea l'importanza dell’attività corale: «condividere 
la bellezza del canto è una straordinaria possibilità di confronto reciproco, oltre ad offrire l’opportunità di un approfondimento 
culturale in un ambiente sereno ed amichevole. Stare  in compagnia aiuta a vincere pregiudizi, contrasti e rivalità».  
Chiunque desideri avvicinarsi al canto e alle attività dell’associazione può scrivere a ensemblevocaledicaldiero@gmail.com o in-
fo@ensemblevocaledicaldiero.com, oppure visitare il sito www.ensemblevocaledicaldiero.com. (S.D.Ros.) 



Il Motor Bike Expo 2025 si 
prepara a stupire ancora una 
volta, consolidandosi come 
uno degli eventi di punta per 
gli appassionati di motociclet-
te e per l'intero settore delle 
due ruote. Dal 24 al 26 gen-
naio, Verona sarà il centro del 
mondo motociclistico, ospi-
tando una manifestazione che 
promette di superare ogni 
aspettativa.  
L’edizione precedente aveva 
già segnato un traguardo stra-
ordinario, attirando oltre 
170.000 visitatori. Questa 
volta, però, l'evento punta 
ancora più in alto, offrendo 
un'esperienza unica per tutti 
coloro che vivono la passione 
per la moto. Con più di 700 
espositori presenti e uno spa-
zio espositivo che supera i 
100.000 metri quadrati, il 
Motor Bike Expo 2025 sarà 
una vera celebrazione del 
motociclismo in tutte le sue 
forme. Uno dei nomi di spicco 
di questa edizione sarà BMW 
Motorrad, che ha annunciato 
di aver raddoppiato la propria 
area espositiva. Questo testi-
monia quanto l’evento sia 
diventato un palcoscenico 

imprescindibile per le princi-
pali case motociclistiche e per 
i più rinomati customizzatori 
del panorama internazionale. 
L’anima dell’esposizione sarà 
caratterizzata da una varietà di 
settori tematici, ognuno dei 
quali offrirà una prospettiva 
unica sulla cultura motocicli-
stica. Tra le novità più attese, 
il pubblico potrà immergersi 
nel mondo delle moto perso-
nalizzate, con pezzi unici pro-
venienti da ogni angolo del 
globo. Gli amanti delle com-
petizioni troveranno invece 
uno spazio dedicato al racing, 
dove team e piloti si confron-

teranno con le ultime innova-
zioni tecniche e i trofei più 
prestigiosi.  
Non mancherà l’area dedicata 
al mototurismo, perfetta per 
chi sogna di esplorare nuove 
strade e paesaggi mozzafiato 
su due ruote. Una particolare 
attenzione verrà data anche al 
mondo del fuoristrada e alle 
soluzioni di mobilità sosteni-
bile, con uno spazio riservato 
alle motociclette elettriche. 
Sarà un'occasione per scoprire 
le ultime tendenze tecnologi-
che, incontrando esperti e pio-
nieri del settore. Parallelamen-
te, chi ama lo stile vintage tro-
verà affascinanti motociclette 
storiche, simbolo di un'epoca 
che non smette di ispirare. Il 
Motor Bike Expo non è solo 
esposizione, ma anche spetta-
colo. Le aree esterne della 
fiera ospiteranno esibizioni 
che lasceranno il pubblico 
senza fiato: dagli acrobati del 
freestyle motocross alle sfide 
di Urban Enduro, ogni 
momento sarà una celebrazio-
ne dell'adrenalina e della tec-
nica. Per chi preferisce un 
approccio pratico, ci saranno 
corsi di guida per principianti 

e test ride per provare i model-
li più recenti direttamente su 
strada. Persino i più piccoli 
avranno la possibilità di avvi-
cinarsi al mondo delle due 
ruote grazie alle aree dedicate 
alle minimoto.  
Un altro elemento distintivo di 
questa edizione sarà il "MBE 
Premium Selection", un esclu-
sivo bike show dove la creati-
vità e l'artigianalità saranno 
protagoniste. Royal Enfield 
premierà il vincitore di questa 
competizione con una motoci-
cletta, sottolineando quanto il 
Motor Bike Expo sia anche 
una piattaforma per celebrare 

il talento e l’innovazione. La 
fiera di Verona, con la sua 
atmosfera unica, si conferma 
il luogo ideale per un evento 
di tale portata.  
Gli organizzatori hanno reso 
disponibile un sistema di 
biglietteria online che permet-

te ai visitatori di programmare 
al meglio la propria esperien-
za. Inoltre, il sito ufficiale for-
nisce informazioni dettagliate 
su programma, espositori e 
modalità per raggiungere la 
fiera, garantendo a tutti un’or-
ganizzazione impeccabile. Il 
Motor Bike Expo 2025 è 
molto più di una semplice 
manifestazione. È un viaggio 
attraverso le molteplici anime 
del motociclismo, un'occasio-
ne per scoprire, sognare e 
lasciarsi ispirare. Verona si 
prepara ad accogliere migliaia 
di appassionati da tutto il 
mondo, in un evento che cele-
bra la passione per le due 
ruote come mai prima d'ora. 
Chiunque ami il rombo di un 
motore e il fascino della strada 
non può assolutamente man-
care.

24-26 GENNAIO. Appassionati al Motor Bike Expo in Fiera a Verona

Capitale delle due ruote

Vieni a scoprire Vieni a scoprire   
le novità neglile novità negli   

stand ufficiali distand ufficiali di

via Roveggia 79b, VERONA  

Telefono: 045 860 0631Telefono: 045 860 0631       www.motolandiasrl.com    www.motolandiasrl.com

Siamo al Motor

Siamo al Motor   

Bike Expo 2025

Bike Expo 2025
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� di Fabio Lonardi 
 
I dati non lasciano dubbi:  i motociclisti sono tra le principali vit-
time degli incidenti stradali. È per questo che l'associazione Vero-
na Strada Sicura e B-Safe Biker School in co-organizzazione con 
il Comune di Verona  e con la partecipazione di dieci motoclub 
della nostra provincia, hanno promosso, lo scorso 23 novembre,  
il 1° Forum “Moto in sicurezza”. 
L’evento, molto partecipato grazie alla sensibilizzazione dei 
motoclub, si è tenuto presso gli spazi interni ed esterni dei Magaz-
zini delle Professioni di Verona, con l'obiettivo di sensibilizzare e 
offrire strumenti di prevenzione per contrastare l’elevato tasso 
d’incidentalità motociclistica grave che si registra sul territorio 
veronese. 
L'incontro è stato introdotto da Andrea Scamperle, presidente 
Verona Strada Sicura e dal saluto di Stefania Zivelonghi, asses-
sora alla Sicurezza del Comune di Verona.  Mirella Pontiggia, 
dirigente della Sezione Polizia Stradale di Verona, si è soffermata 
sui dati degli incidenti registrati nel Veronese: «In un 2024 ancora 

non concluso ci sono stati 95 incidenti che hanno visto coinvolti 
motocicli, con un aumento del 14,6% dei decessi di motociclisti». 
Da sottolineare che secondo i dati della Polstrada le cause di inci-
dente sono da imputare per il 3,2 % alle infrastrutture (strade dis-
sestate), per il 2,9 a malfunzionamenti dei veicoli, mentre per 
93% sono imputabili ai conducenti. Luigi Altamura, Comandan-
te della Polizia Locale di Verona, si è soffermato sulle novità del 
nuovo codice della strada. Le relazioni si sono concluse con la 
visione delle immagini di alcuni incidenti registrate dalle teleca-
mere di videosorveglianza sulle strade veronesi con motociclisti 
coinvolti: in molti casi si nota che i bikers non indossano abbiglia-
mento con protezioni adeguate, a iniziare dal casco che spesso è 
allacciato male se non addirittura slacciato.   
Si è poi  passati all'esterno per la simulazione a cura di Cristiano 
Ochs, vicepresidente di B-Safe Biker School e degli istruttori 
Nicola Baldassari e Tiziano Consolini con delle dimostrazioni 
di guida sicura come la frenata di emergenza e l'evitamento di 
ostacolo: da sottolineare che nel tempo di reazione di un secondo 
una moto che viaggia a 50 km/h percorre 14 metri, uno spazio che 

raddoppia a 100 km/h  
Paolo Peroni dei Vigili del Fuoco di Verona e Riccardo Alban del 
SUEM 118 di Verona hanno invece raccontato come avvengono 
gli interventi in caso di incidenti stradali, mentre Maximilian Son-
tacchi, motociclista campione italiano paraolimpico, ha portato la 
sua testimonianza, così come Annalisa Zanchi, mamma di un 
ragazzo che ha perso la vita sulla strada. 
Un pomeriggio speciale per sensibilizzare il mondo dei biker 
quale parte integrante dell’utenza debole della strada; stimolando 
l’adozione di maggiori cautele in termini di sicurezza attiva e pas-
siva. Per informazioni: www.veronastradasicura.org.
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Saranno ben cinque gli 
stand di MBE 2025 che 
vedranno presente la 
storica concessionaria 
scaligera Motolandia: 
Kawasaki, Benelli, 
Royal Enfield e SWM, 
si aggiunge da quest'an-
no MBP che commer-
cializza i marchi 
Benda, Keeway e Mor-
bidelli. 
Partiamo proprio da 
questo ultimo brand: 
«Morbidelli è un mar-
chio storico - spiega 
Mattia Zuliani che 
gestisce con il padre Daniele la concessionaria -  che ha ottenuto 
importanti risultati nelle competizioni motociclistiche negli anni 
Settanta. Oggi, rivive fuori dalla pista e guarda al mercato con una 
gamma che va dagli scooter alle moto  anche di grande cilindrata 
con due modelli dotati di motore da 1000 cc».  
Nello stand MBP al prossimo Motor Bike Expo si potranno ammi-
rare in particolare la T1002VX, un'adventure, la custom c1002v, la 
Benda LFC700 ,e le nuovissime 500X e 352X. 
Benelli si presenta con tutta la gamma esposta e grandi novità come 
BKX 125 e 300,  la nuova Tornado 550 e il Leoncino Bobber. 
Altre novità importanti le avremmo nel stand Royal Enfield, dove 
verrà presentata la nuova Bear 650, una scrambler molto interessan-
te e la tanto attesa Classic 650, oltre alle nuove Hymalain 450, Gue-
rilla 450, nuove colorazioni verranno proposte su tutti o quasi i 
modelli. 
Kawasaki esporrà l'intera gamma, con la possibilità di acquistare 
abbigliamento e merchandising. SWM si presenta con novità come 
la SM125 motard, anche in versione 500, e modelli di punta come 
la Gran Milano, oltre alla immancabile e richiestissima custom Stor-
mbraker 1200. 
«Oltre alle importanti novità per il MBE2025 -spiega Daniele Zulia-
ni - Il 2025 sarà per noi un anno ricco di novità per tutti i nostri brand 
e per la nostra azienda che festeggia i 30 anni di storia, passione e 
successi. Celebriamo tre decenni di attività, dando la massima 
importanza ai clienti ed al prodotto, con investimenti che riguardano 
la gamma e la varietà  di moto a stock e in pronta consegna, portan-
do oltre le 400 moto tra nuovo/km0 e usato in concessionaria,  
implementato il parco moto a disposizione per le prove gratuite e dei 
noleggi, avremmo più di 20 moto a disposizione per le prove, e un 
servizio “moto di cortesia”. Avremmo anche ulteriori soluzioni nei 
servizi finanziari con tutti i più grandi player di settore e una inizia-
tiva molto interessante che avremmo attiva da fine di febbraio». 
«Abbiamo investito molto anche nel servizio post vendita e nell'as-
sistenza, sia per le strumentazioni tecnologiche che nel personale, 
oltre ad offrire il “tagliando express” che dura mediamente un’ora, 
per il 2025 proponiamo sostituzione dei pneumatici  sempre con il 
format “express”, stringendo nuove collaborazioni dirette con i 
migliori produttori: Pirelli , Metzeler, Dunlop, Avon, Bridgestone. 
Venite a trovarci al Motor Bike Expo e poi prenotate in concessio-
naria un test drive del modello che vi sarà piaciuto di più» conclude 
Mattia.

Con Motolandia  
torna "Morbidelli" 

FORUM VERONA STRADA SICURA. I dati degli incidenti a Verona

Più sicurezza per i biker



È stato presentato lo scorso 12 
dicembre nella Sala Rossa del 
Palazzo Scaligero, il progetto 
“Skillati! Sei tu che mi fai stare 
bene quando io sto male e vice-
versa”, per aiutare i ragazzi e le 
ragazze delle scuole a riconosce-
re, per poi affrontare e sostenere 
al meglio, le proprie e altrui dif-
ficoltà comportamentali rispetto 
al contesto in cui si trovano. 
Sono intervenuti: il Presidente 
della Provincia, Flavio Pasini; 
per il Comune di Villafranca di 
Verona, l’Assessore all'Istruzio-
ne Luca Zamperini, la Consi-
gliera con delega al progetto 
"Villafranca Città Blu", Loretta 
Mazzi e il Consigliere Stefano 
Predomo. Erano, inoltre, pre-
senti, la professoressa Benedet-
ta Graziella Rossignoli, respon-
sabile della rete Sportelli Inclu-
sione Verona; Lara Tutone, 
coordinatrice Sportelli Inclusio-
ne Verona; Emanuele Zullini, 
direttore UOC infanzia, adole-
scenza, famiglia e consultori del 
distretto 4 dell’Ulss9 e i dirigenti 
scolastici dei quattro istituti 
superiori villafranchesi coinvol-
ti. 
Il progetto “Skillati!” nasce dalla 
collaborazione tra il Comune di 
Villafranca, la Rete Sportelli 
Inclusione Verona che fa capo 

all'istituto comprensivo di Viga-
sio e il distretto 4 dell'Ulss 9, 
nell'ambito della cornice più 
ampia di "Villafranca Città Blu", 
percorso di sensibilizzazione, 
formazione e inclusione rispetto, 
ad esempio, al tema dei disturbi 
dello spettro autistico. 
“Skillati!” è un progetto formati-
vo interattivo rivolto a studentes-

se e studenti degli istituti supe-
riori di Villafranca che ha l’ob-
biettivo di insegnare a riconosce-
re il funzionamento del proprio 
comportamento (legato o meno a 
disturbi dello sviluppo) per 
poterlo fronteggiare con consa-
pevolezza fuori e dentro la clas-
se, aumentando così sia la capa-
cità di affrontare la propria quo-

tidianità, sia quella dei compagni 
e delle compagne a riconoscere e 
sostenere chi è in difficoltà. 
Il progetto prevede sei ore di 
confronto, nell’ambito dell’Edu-
cazione Civica, nelle classi terze 
delle scuole aderenti: due ore 
con il neuropsichiatra infantile 
Emanuele Zullini, che introdurrà 
l’argomento in forma teorica e 

colloquiale con i ragazzi e quat-
tro ore di laboratori didattici, per 
sviluppare abilità (skill) che aiu-
tino ad individuare il proprio 
comportamento e a relazionarsi 
nel modo il più possibile corretto 
agli altri, tenuti dagli insegnanti 
degli sportelli Inclusione Verona 
e da una terapista della riabilita-
zione dell’Ulss 9. 
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Skillati! Le difficoltà si superano insieme in classe 

Via Madonna del Terraglio,18 - 37129 Verona - Telefono +39 045 912666 
info@istitutoguardini.it - www.istitutoguardini.it

LA NOSTRA OFFERTA FORMATIVA
• Curvatura DIGITAL MARKETING: tecniche per la promozione online

• Studio dal primo anno delle lingue inglese, tedesca e spagnola
• Stage formativi in Italia e soggiorni linguistici all’estero (EU)

• Inserimento lavorativo nel settore aziendale / turistico
• Orario scolastico su 5 giorni, da lunedì a venerdì

• Potenziamento con metodologia CLIL
• Supporto allo studio pomeridiano

• Classi a numero limitato

Dal 1980 formiamo esperti  Dal 1980 formiamo esperti  
nel settore Economico turisticonel settore Economico turistico

Giornate di Scuola aperta, Save the date!

La nostra scuola fa parte della:La nostra scuola fa parte della:



Quale funzione assegnare alla Rocca, ma 
anche come arrivare al percorso di recu-
pero compresa la ricerca di risorse finan-
ziarie. È il principio sul quale è incardi-
nata la convenzione siglata dal Comune 
di Nogarole Rocca e il laboratorio di 
ricerca Contamination Lab dell’Univer-
sità di Verona.   
Il protocollo è stato presentato lo scorso 
5 dicembre nella sala Rossa della Provin-
cia di Verona: erano presenti il sindaco di 
Nogarole Rocca, Luca Trentini, l'asses-
sore al Patrimonio Matteo Padovani, il 
pro Rettore Diego Begalli e il professor 
Giorgio Mion. E prevede il lancio della 

sfida da parte del Conta-
mination Lab: «La 
Rocca di Nogarole, tra 
passato e futuro».  
Contamination Lab è 
indirizzato a studenti, 
laureandi, laureati, dotto-
randi e dottori e - 
mediante la definizione 
di sfide proposte di volta 
in volta dai partner ester-
ni all’Ateneo - attiva per-
corsi formativi e di espe-
rienze.  
Nogarole Rocca, per 
parte sua, ha da sempre 
l’obiettivo di recuperare 
la Rocca dal punto di 
vista architettonico, ma 
anche di individuarne 
una nuova funzione che 
metta il sito storico al 
centro della vita della 

comunità e la valorizzi come patrimonio 
monumentale della pianura veronese, 
aprendola anche come possibile sede di 
attività economiche e di rappresentanza.  
«La sfida lanciata da Clab - spiega l'as-
sessore al Patrimonio Matteo Padovani - 
imposta degli obiettivi specifici da rag-
giungere per i partecipanti: individuare le 
attività da inserire all’interno della 
Rocca, come funzioni pubbliche e priva-
te, e le forme di finanziamento per attua-
re il progetto, prevedendo anche il sup-
porto di aziende locali. Occorrerà anche 
indicare la forma di governance più 
opportuna per lo sviluppo del processo di 
recupero del complesso monumentale». 
«Continua, attraverso il Contamination 
Lab, la collaborazione tra l'Università di 
Verona e le imprese e gli enti del territo-
rio - ha affermato Diego Begalli proret-
tore e referente al Trasferimento della 
conoscenza e rapporti con il territorio 
dell’università di Verona. –  I Contami-
nation Lab sono un ottimo strumento che 
consente alle nostre studentesse e ai 
nostri studenti di acquisire competenze 
trasversali importanti per il loro inseri-
mento nel mondo del lavoro. Grazie a 
questo nuovo progetto e alla nuova 
sinergia con il Comune di Nogarole 
Rocca, il nostro ateneo continua a inve-
stire su metodi innovativi di formazione 
per le nostre giovani e i nostri giovani 
che portano a risultati concreti anche 
all’interno di una istituzione territoriale 
con benefici per l’intera Comunità di 
riferimento». 
Il Comune concorrerà al progetto con un 

investimento di 7.500 euro. Il termine 
per aderire alla sfida si chiuderanno il 24 
gennaio 2025.  
«L’accordo con l’Università è per noi un 
salto di qualità. Avremo al nostro fianco 
un ente pubblico nella procedura di 
ricerca di soluzioni anche con privati. 
Insieme con il medesimo obiettivo: il 
recupero della Rocca - spiega il sindaco 
Trentini -. La convenzione non si limita 
a valutazioni teoriche, ma si cercheranno 
soluzioni pratiche. Per un Comune pic-
colo come il nostro è davvero un’oppor-
tunità e siamo certi non sarà un mero 
esercizio accademico, ma un’occasione 
per restituire la Rocca a tutti».  
Gioiello medievale, poi della famiglia 
Bevilacqua Lazise fino al 1878, la Rocca 
nel 1879 fu acquistata da Benedetto Bar-
bieri. I discendenti ne rimasero in pos-
sesso fino al 1971, ovvero fino alla 
scomparsa dell'ultima erede della fami-
glia, Maria Barbieri, che la donò a sua 
volta all'amministrazione Provinciale di 
Verona, la quale istituì l’apposita Fonda-
zione Barbieri per la gestione della 
donazione. Nei primi anni Duemila fu 
acquisita dall’Unione dei cinque Comu-
ni Tartaro Tione, infine nel 2008 la rile-
vò Nogarole Rocca che nel 2010 bandì 
un concorso di idee sulla funzione da 
assegnarle. Allora vinse uno studio italo-
portoghese che vedeva, come altri pro-
getti, un futuro direzionale e ricettivo per 
la Rocca. Il percorso di valorizzazione e 
utilizzo della Rocca ha subito una frena-
ta, legata soprattutto alle risorse finan-
ziarie. 

Università: una sfida per la Rocca
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Open day senza prenotazione
Sabato 26 ottobre alle ore 15.00
Sabato 16 novembre alle ore 15.00
Sabato 14 dicembre  alle ore 15.00

Una mattina al liceo
Sabato 16 novembre dalle ore 8.30 alle 13.30
Sabato 14 dicembre dalle ore 8.30 alle 13.30

I LICEI

PREPARA 
IL TUO FUTURO 
DAL 1812

orientamentoliceo@educandatoangeli.edu.it

PORTE @PERTE
TUTTO IN PRESENZA

SCUOLA IGCSE CAMBRIDGE
INTERNATIONAL SCHOOL

• Liceo Classico
• Liceo Classico - Arti Sceniche / Beni Culturali
• Liceo Classico Europeo
• Liceo Coreutico   UNICO NEL VENETO

• Liceo Scienze Applicate con lingua Cinese
• Liceo Scienze Applicate con potenziamento

lingua Inglese

• Convitto   POSSIBILITÀ DI RESIDENZIALITÀ
NEL NOSTRO CONVITTO

Per vedere le video 
interviste sul nostro sito   

inquadra il Qr-Code 



� di Jacopo Burati 
 
Con un investimento di sette 
milioni e mezzo di euro, è stata 
avviata l’ultima fase dei lavori 
per creare un sistema acque-
dottistico innovativo e strate-
gico nei comuni di Nogara, 
Gazzo ed Erbè, ultima parte 
della provincia veronese dove 
l’acqua di rete ancora non è 
presente. Saranno dodici i chi-
lometri di condotte da realiz-
zare, alcune nuove intercon-
nessioni e almeno 500 poten-
ziali nuovi allacciamenti nel 
territorio di Nogara, con la rete 
che si estenderà fino alle porte 
del comune di Gazzo. Erano 
presenti al sopralluogo del pri-
mo dei nuovi cantieri avviati, 
nel comune di Erbè, il presi-
dente di Acque Veronesi Ro-

berto Mantovanelli, il vice, 
Stefano De Pietri e i sindaci 
di Nogara e Gazzo, Flavio 

Massimo Pasini e Stefano 

Negrini.  
«Prelevare acqua di qualità da 
fonti alternative e realizzare 
nuovi sistemi interconnessi tra 
loro è la miglior soluzione per 

L’opera sarà il cuore del sistema della pianura veronese del futuro
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TORNA “SEI NEL POSTO GIUSTO”. Torna a Nogara 
il progetto “Sei nel posto giusto”. L’iniziativa, giunta alla 
quinta edizione, ha l’obiettivo di avvicinare amministrazioni 
pubbliche, scuole, aziende del territorio e cittadini, favorendo 
l’incontro tra domanda e offerta nel mercato del lavoro. Due 
gli Open Day in programma, in cui le imprese dialogheranno 
con chi è in cerca di un’occupazione e accoglieranno i curri-
cula per eventuali posizioni aperte. Previsti, inoltre, nel 2025 
incontri formativi per gli insegnanti e workshop con gli stu-
denti delle scuole secondarie di secondo grado. 
Oltre a Nogara, ideatrice del progetto con Ball Beverage Pac-
kaging Italia, aderiscono al progetto, 14 Comuni e 15 aziende 
partner. Finora “Sei nel posto giusto” ha coinvolto oltre 1.700 
studenti con la partecipazione di circa 600 candidati. 
 
APPUNTAMENTI A TEATRO.  Doppio appuntamento 
con la stagione teatrale a Nogara, nella struttura di via Falcone 
e Borsellino. Si inizia sabato 18 gennaio alle 20:45 con “Co-
me tu mi vuoi” della “Compagnia dell’Arca” con la regia di 
Valerio Bufacchi e le musiche di Marco Lo Castro. 
Si prosegue sabato 25 gennaio alle 20:45 con “Boxeur”, spet-
tacolo che parla del più importante e atteso incontro di boxe 
del dopo-guerra, quello del 1946 tra Eugenio Smit Lorenzoni 
e Victor Young Perez. La regia è di Maura Pettorruso con la 
ricerca storica affidata a Lorenzo Vicentin.  
 
COMMEMORAZIONE DI PALMINO STERZI. Co-
mune di Nogara presente alla cerimonia in ricordo del con-
cittadino partigiano Palmino Sterzi, classe 1925, ucciso dai 
nazisti il 6 dicembre 1944 a Romagnese (Pavia) durante la 
Resistenza. Il gesto di riconoscenza e di memoria ha voluto 
onorare il sacrificio di chi ha lottato per la libertà e la demo-
crazia.  
Alla cerimonia ha preso parte anche il vicesindaco di Noga-
ra Marco Poltronieri, che ha rappresentato la comunità no-
garese portando una corona d'alloro deposta sul luogo del-
l'uccisione. (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Acquedotto al rush finale

risolvere i problemi in territori 
che presentano inquinanti na-
turali come arsenico, ferro, 
ammoniaca e manganese – 
spiega il presidente di Acque 
Veronesi Roberto Mantova-
nelli –. Con i primi due stralci 
abbiamo già ottenuto dei mi-
glioramenti, sia sotto il profilo 
della sicurezza sia dell’effi-
cienza. Con quest’ultima fase 
dei lavori andremo a comple-
tare tutta la parte della distri-

buzione a Nogara».  
Saranno circa diecimila gli 
abitanti interessanti dal mi-
glioramento del servizio idri-
co, con le nuove condotte che 
saranno tutte in ghisa. Il termi-
ne dei lavori è previsto entro 
due anni. In particolare a No-
gara i lavori comprenderanno 
il centro paese, nella zona est 
della Statale 12, la zona Casel-
le, con interventi su via Onesti, 
via Ines Cara e via Rossini, la 

zona residenziale Montalto, 
con il completamento delle re-
ti in via Nenni e delle vie limi-
trofe. I lavori si vanno a som-
mare a quelli già realizzati ne-
gli ultimi anni, che hanno ri-
guardato la zona di Caselle 
Campalano e la zona del cen-
tro a ovest della Statale 12. «Si 
avvia alla fase conclusiva 
un’opera che garantirà l’esten-
sione di un servizio fondamen-
tale per ogni cittadino come 
l’accesso all’acqua dell’ac-
quedotto – commenta il sinda-
co di Nogara Flavio Massimo 
Pasini –. Il nostro Comune da 
sempre è impegnato a tutelare 
questo bene primario, ne sono 
esempio le iniziative che ab-
biamo intrapreso in collabora-
zione con altri enti per proteg-
gere il territorio della pianura 
da insediamenti che potrebbe-
ro rappresentare in futuro una 
potenziale minaccia per le no-
stre acque. L’auspicio è che i 
cantieri di questo stralcio pos-
sano procedere nei tempi sta-
biliti». 



� di Jacopo Burati 
 
Dare una risposta concreta 
alle crescenti necessità di 
soluzioni socio-assistenziali 
dei cittadini di Cerea che 
hanno superato i 65 anni 
d’età: è questo l’obiettivo 
del progetto promosso dalla 
cooperativa Anderlini in 
collaborazione con l’asses-
sorato alle Politiche sociali 
del Comune. L’iniziativa 
prevede la realizzazione di 
nuovi appartamenti dedicati 
all’accoglienza in via San 
Zeno, adiacenti alla struttura 
già esistente, dove sorgerà 
una casa-famiglia e di co–
housing per dodici persone 
over 65 parzialmente auto-
sufficienti, con un buon li-
vello di autonomia, divisa in 
due gruppi da sei. La coope-
rativa sarà in grado, vista la 
vicinanza con gli apparta-
menti, di ottimizzare sia i 
servizi sia le risorse umane. 
 «L’aspettativa di vita si è al-
lungata e le persone si trova-
no a non avere più chi si 
possa prendere cura di loro – 
afferma il sindaco di cerea 
Marco Franzoni –. Uno dei 
bisogni che sta emergendo è 
quello di creare centri diurni 
o residenziali che possano 
offrire supporto in contesti 
di vita quasi indipendente e 
autonoma e momenti di so-
cializzazione. La Cooperati-
va Anderlini ha colto questa 
sfida. Si tratta di una rispo-
sta piena di umanità e buon 
senso, che mette al centro la 
persona con le sue fragilità e 
le sue necessità». Gli ospiti 
all’interno della rinnovata 
struttura sarebbero accom-
pagnati e inseriti in un con-
testo il più possibile familia-
re e riconoscibile. «Le per-
sone con disabilità sono par-
ticolarmente vulnerabili, so-
prattutto in contesti di salu-
te, mobilità e accessibilità – 

afferma il vicesindaco e as-
sessore alle Politiche sociali 
Cristina Morandi –. Non 
solo si trovano ad affrontare 
barriere fisiche, per le quali 
cui stiamo intervenendo per 
migliorare le infrastrutture e 
abbattere le barriere archi-
tettoniche, ma anche impe-
dimenti sociali che possono 
limitare la loro partecipazio-
ne attiva alla vita quotidia-
na. Perciò poniamo grande 
attenzione a questa fascia 

della popolazione. L’obietti-
vo del progetto è migliorare 
la qualità della vita delle 
persone, evitando il rischio 
di povertà e di esclusione 
sociale».  
«Per avviare l’intervento 
abbiamo contattato la pro-
prietà dell’area, che una vol-
ta venuta a conoscenza della 
progettualità prevista e le fi-
nalità sociali dell’opera, ha 
dato completa disponibilità 
– sottolinea l’assessore ai la-

vori pubblici Bruno Fanton 
–. L’intera operazione, in ac-
cordo con il presidente della 
cooperativa Ampelio Ca-
galli, comprende mille metri 
quadrati di struttura per un 
investimento complessivo 
del Comune di 30.000 eu-
ro».

Progetto socio-assistenziale avviato dalla cooperativa Anderlini 

In campo per gli anziani
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AL VIA L’UTILIZZO DEI TASER PER LA POLIZIA 
LOCALE. Al via l’utilizzo dei taser da parte della Polizia 
Locale di Cerea. Gli agenti ceretani, primi nella provincia 
di Verona, dopo un periodo formativo sono pronti a utiliz-
zare l’arma ad impulsi elettrici che il Comune, attraverso un 
investimento di circa 15.000 euro, ha integrato tra gli stru-
menti in dotazione. Il progetto è partito da lontano, dopo che 
la normativa ha consentito anche ai Comuni sotto ai 50.000 
abitanti di acquistare i taser. «Per la nostra amministrazione 
comunale investire nella sicurezza è determinante – afferma 
il sindaco di Cerea Marco Franzoni -. I taser costituiscono 
un ulteriore strumento innovativo, al passo con i tempi, per 
affrontare in termini di deterrenza le problematiche quoti-
diane del territorio». Il via libera all’utilizzo dei taser è ar-
rivato con l’autorizzazione da parte della questura. Gli agen-
ti possono contare inoltre su sei nuove bodycam, telecamere 
poste sul corpo dei poliziotti che vengono attivate per ri-
prendere gli interventi in caso di necessità. 
 
NUOVO GRUPPO DI LETTURA IN BIBLIOTECA. 
Novità alla biblioteca comunale Bresciani di Cerea. E’ ap-
prodato infatti il nuovo gruppo di lettura “Topi di Bibliote-
ca” dedicato ai ragazzi tra gli 11 e 16 anni. Le letture, che 
si svolgeranno una volta al mese, coinvolgeranno i giovani 
tra tematiche diverse: bad boy incalliti, avventure in mondi 
sconosciuti e misteri da svelare. Ogni lettura sarà approfon-
dita grazie alla preziosa assistenza e capacità di coinvolgi-
mento delle bibliotecarie. Il prossimo incontro è fissato per 
lunedì 13 gennaio. Per le iscrizioni e informazioni è possi-
bile contattare il numero di telefono 0442 320494 oppure 
l’indirizzo e-mail biblioteca@cerea.net. (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Nuove luci per il "Pelaloca" 
 
Il Comune di Cerea ha completato l’intervento di riqualificazione dell’impianto d’il-
luminazione all’interno dello storico campo da calcio “Pelaloca”. Il costo totale del-
l’operazione di ammodernamento è stato di circa 90.000 euro finanziati con un con-
tributo statale. L’intervento riguarda il terreno di gioco principale, illuminato con 
quattro torri faro, ognuna delle quali composte da sette proiettori a led. Allo stesso 
tempo il Comune di Cerea ha provveduto alla risemina del campo sportivo principale, 
per un costo totale di 13.000 euro, oltre al nuovo impianto di irrigazione, finanziato 
con ulteriori 7.000 euro.  
«Oltre all’illuminazione – ha spiegato l’assessore al patrimonio Stefano Brendaglia 

– abbiamo valorizzato l’intero impianto anche per assecondare le esigenze degli 
iscritti dell’Atletica Cerea, i cui tesserati sono in costante aumento. Oltre ai benefici 
in termini ambientali e di sostenibilità, il progetto porterà anche a un risparmio eco-
nomico notevole, pari a 15.000 euro l’anno». La torre faro posta nell’angolo a sud-
est del campo è stata dotata di due proiettori a fascio largo, a servizio del campo di 
allenamento dedicato ai calciatori più piccoli. «Il cosiddetto relamping rappresenta 
uno degli interventi chiave quando si parla di efficienza energetica – aggiunge Bren-
daglia –. La sostituzione di un'illuminazione tradizionale ha l’obiettivo di ottenere 
una riduzione dei consumi e dei costi di esercizio e di manutenzione, visti i bassi con-
sumi e l’elevata durata». (J.Bur.)
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� di Alessia Rezzidori 
 
In occasione del nuovo anno il 
sindaco Luigi Mirandola ha 
annunciato l’avvio di nuove 
attività per il sociale: «Presto 
inaugureremo l’avvenuta ri-
qualificazione dell’Erp, l’edi-
ficio di edilizia popolare poco 
distante dal Municipio – ha 
affermato - ne siamo contenti: 
dare dignità alle persone che 
lo abitano era per noi una 
priorità. Altra buona notizia: 
grazie all’impegno nostro, 
della parrocchia e delle asso-
ciazioni, ha preso vita un ta-
volo per formare chi lavora 
con i ragazzi. La prevenzione 
mirata per i giovani è un tas-
sello fondamentale per mi-
gliorare Isola della Scala e 
questo percorso di formazio-
ne ne è un esempio importan-
te per diffondere spirito civico 
e senso del bene comune. Nel 
contempo abbiamo, con le 
Forze dell’Ordine, intensifi-
cato i controlli sul territorio. 
Le associazioni a Isola della 
Scala – nello sport, nel socia-

le, nella cultura – sono vive e 
attive, a testimoniarlo la colla-
borazione per gli eventi nata-
lizi appena trascorsi e le nuo-
ve proposte in programma. 
Poiché le associazioni sono 
espressione di una comunità, 
questi segnali devono render-
ci felici e orgogliosi. Cito 
un’ultima buona notizia – 
continua - è stato aumentato il 
contributo per la Squadra Iso-
lana ANA di volontari di pro-
tezione civile che operano in 
emergenza. Gli eventi meteo-
rologici straordinari sono 
sempre più frequenti e inte-
ressano o interesseranno tutti 
i territori, aiutarli ad avere 
strumenti e formazione adatti 
a operare, vuol dire riconosce-
re il loro valore e avere a cuo-
re la nostra Isola della Scala. 
Di questo ringrazio i Consi-
glieri e le Consigliere tutte, 
per aver condiviso all’unani-
mità questa decisione di buon 
senso».  
Procedono intanto a pieno rit-
mo i lavori per il rifacimento 
della Piazza principale, già 

per metà aperta alla circola-
zione, e per la ristrutturazione 
dell’Ospedale che la Regione 
prevede diverrà operativo nel 
2026. L’assessore ai lavori 
pubblici Elena Polettini ha 
comunicato con grande soddi-
sfazione che nel 2025, grazie 
a un nuovo contributo PNRR, 
oltre alla costruzione della 
nuova mensa alla scuola pri-

maria Collodi verrà realizzata 
anche un’area refettorio alla 
primaria di Pellegrina nell’ala 
nord per settanta posti a sede-
re. Altri interventi per la ri-
qualificazione delle strutture 
scolastiche del paese sono 
l’ampliamento dell’asilo nido 
Giardino Felice e l’adegua-
mento sismico della scuola 
dell’infanzia Aurora Pezzo. 

ISOLA DELLA SCALA. Si apre un nuovo anno di Amministrazione 
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Impegno su sociale e scuole
Polo logistico: il TAR 
boccia Legambiente

L'Amministrazione di San Giovanni Lupatoto ha agito 
leggittimamente per migliorare il provvedimento urbanistico 
del Polo logistico adottato dal Comune di Zevio e Legambiente 
non può ricorrere contro il Comune lupatotino, perché non si è 
opposta a suo tempo alla deliberazione zeviana. Questo, in 
sintesi, il contenuto della della sentenza con cui il TAR ha 
rigettato il ricorso presentato dall'associazione ambientalista 
contro il provvedimento dell'Amministrazione lupatotina del 
marzo scorso.   
«La Giunta prende atto dell’esito  - si legge in una nota del 
Comune di San Giovanni Lupatoto  - ed esprime soddisfazione 
per il chiaro giudizio positivo espresso dal Tribunale 
Amministrativo regionale sull’operato del Comune, con 
riferimento alla delibera di approvazione della transazione. Il 
Tar ha ben compreso la finalità della nostra delibera e ancor 
meglio riconosce espressamente che il provvedimento 
elaborato dal Comune ha un contenuto migliorativo rispetto al 
progetto originariamente approvato da Zevio. Bene ha fatto 
quindi Legambiente a presentare ricorso, se aveva dubbi sulla 
legittimità o sull’opportunità del provvedimento del Comune, 
ma altrettanto bene ha fatto questa Amministrazione ad 
attendere l’esito del giudizio che fuga ogni dubbio sulle 
insinuazioni delle minoranze». 
Il TAR infatti chiarisce nella sentenza  che il ricorso presentato 
da Legambiente “attiene in sostanza ai titoli autorizzativi 
rilasciati dal Comune di Zevio e che dovevano essere 
tempestivamente contestati con un’impugnazione diretta degli 
stessi.  I ricorrenti potrebbero azionare in giudizio unicamente 
il pregiudizio ad essi derivante dalle modifiche proposte con 
l’accordo transattivo, che qui però difetta, atteso che la nuova 
proposta ha un contenuto migliorativo rispetto al progetto 
originariamente approvato, prevedendo mitigazioni 
dell’impatto viabilistico, miglioramenti progettuali e 
compensazioni ambientali, e che, in ogni caso, le previsioni 
della convenzione dovranno trovare attuazione attraverso il 
rilascio dei  necessari atti di assenso, all’esito di specifici 
procedimenti amministrativi”.
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Nuova curva per  
la pista di BMX  

 
Sono stati ultimati i lavori per la realizzazione della nuova 
curva del tracciato di Bmx in viale Olimpia a San Giovanni 
Lupatoto. L’investimento da parte del Comune è stato di 
42.000 euro. La nuova curva consentirà di aumentare le pre-
stazioni dei rider proteggendo gli atleti dalle cadute e conte-
nendone al meglio la velocità. In uno sport in costante evolu-
zione, gli specialisti di Bmx sono sempre più performanti: da 
qui la necessità di intervenire. L’operazione migliorativa sul 
tracciato permetterà di ospitare tutte le categorie champion-
ship (junior, under 23 ed elite) del campionato nazionale della 
disciplina ciclistica.  A questo proposito, la pista di San Gio-
vanni Lupatoto inaugurerà il circuito italiano ospitando le pri-
me due tappe i prossimi 22 e 23 marzo. «Saranno due giornate 
di grande sport in cui saremo in grado di accogliere nella no-
stra città oltre 1200 atleti provenienti dall’Italia e dall’estero 
– commenta il sindaco di San Giovanni Lupatoto Attilio Ga-
staldello –. Era fondamentale poter completare la pista con 
una curva performante e capace di accogliere competizioni di 
alto valore. Ringrazio sentitamente la sezione Bmx della Li-
bertas Lupatotina, un gruppo di persone piene di entusiasmo 
e capacità che hanno reso possibile un miglioramento così 
consistente. La pista è stata completata anche con l’apporto 
decisivo dei genitori dei ragazzi che praticano la Bmx, vero 
valore aggiunto e risorsa importante per la nostra comunità».

Accordo tra il Comune di San Giovanni Lu-
patoto e Plastic Free con l'obiettivo di ridurre 
la dispersione di materiale plastico nell'am-
biente. Il protocollo d'intesa, con cui il Co-
mune si impegna a sensibilizzare i cittadini 
rispetto ai rischi legati all'inquinamento da 
plastica e a promuovere buone pratiche per 
ridurre l'utilizzo e l'abbandono di materie 
plastiche sul terriotrio, è stato firmato questa 
mattina dal sindaco Attilio Gastaldello e da 
Jessica Andreoli, referente di Platisc Free 
per il territorio lupatotino. 
Presente alla firma anche la referente provin-
ciale di Plastic Free Giovanna Leardini: 
«La nostra è un’organizzazione di volonta-
riato apartitica, apolitica, indipendente e sen-
za scopo di lucro, impegnata in progetti con-
creti e in battaglie per la salvaguardia del pia-
neta dall’inquinamento da plastica. Nata da 
un’idea di Luca De Gaetano, oggi è la più 
concreta realtà sul territorio italiano e con 
una presenza in oltre 30 nazioni di tutto il 
mondo».  
Plastic Free promuove progetti concreti con 
l’obiettivo di sensibilizzare: dalle pulizie 
ambientali agli appuntamenti nelle scuole, 
dal salvataggio di tartarughe marine al dialo-
go con le istituzioni, dalle battaglie contro il 
volo dei palloncini al contrasto dell’abban-
dono dei mozziconi, dalla salvaguardia dei 
fiumi alla promozione di eventi eco sosteni-
bili.  «La nostra missione è ridurre l’utilizzo 
di plastica, in particolare quelle monouso, 
sensibilizzando un miliardo di persone in tut-
to il mondo entro il 2030. Ci riusciremo e lo 
faremo attraverso le collaborazioni attive sui 
vari territori coinvolgendo senza alcun limite 

cittadini volontari, aziende, media, enti ed 
istituzioni». Commenta Jessica Andreoli. 
Il sindaco  Attilio Gastaldello aggiunge: «La 
nostra Amministrazione è da sempre in pri-
ma linea nella tutela dell'ambiente, come di-
mostrano le battaglie che tuttora portiamo 
avanti contro la riattivazione dell'incenerito-
re di Ca' del Bue e le campagne di informa-
zione che portiamo avanti con ESA-Com per 
incrementare e migliorare la raccolta diffe-
renziata. L'adesione a Plastic Free è  di sti-
molo a operare ulteriormente in questa dire-
zione con iniziative specifiche per tutelare il 
territorio e la salute dei nostri cittadini».

Accordo tra l'Amministrazione e l'organizzazione Plastic Free

Il Comune mette al bando la plastica

Piazzale Porta Nuova, 3
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Mense: rinnovo fino al 2027  
 
Euroristorazione srl si è aggiudicata la gara bandita dal Comune di San Gio-
vanni Lupatoto per il servizio mensa scolastica biologica per il triennio 2025-
27.  Per effetto del nuovo contratto è previsto un aumento del costo del pasto 
da martedì 7 gennaio 2025 che sarà di 6,23: passerà dagli attuali 5,54 € + IVA 
a 5,99 € + IVA.  
Polemici i consiglieri comunali del Partito Democratico Marco Taietta  e Ma-
rina Vanzetta che a fronte dell'aumento chiedono all'amministrazione «di atti-
varsi al fine di reperire i fondi necessari per calmierare il costo di un servizio 
che, in maniera inaspettata per i genitori, va ad incidere in maniera significa-
tiva sul bilancio familiare». 
«Dal 2019 ad oggi – ricorda l'assessore all'Istruzione Debora Lerin – il Co-
mune di San Giovanni Lupatoto ha ottenuto circa 190mila euro di contributi 
dal Ministero delle Politiche Agricole, Alimentari e Forestali, tutti destinati a 
ridurre il costo del servizio a carico delle famiglie. Ringrazio gli Uffici comu-
nali, la commissione mensa ed Euroristorazione per l’impegno profuso».  



� di Jacopo Burati 
jacopo.burati@incassetta.it 
 
Tradizionale riunione natalizia di “Azza-
no Live” all’interno della sala polifun-
zionale dell’ex chiesa di Santa Maria 
Annunciata. L’associazione di volonta-
riato ha distribuito l’utile degli eventi 
realizzati in paese, tra cui il concerto 
estivo “Azzano Live 2024” al parco “Le 
Sorgenti del Castello” e la “Festa dei 
marroni” in piazza Pertini. Il totale rac-
colto è stato di 9.000 euro, consegnati ad 
associazioni, sia locali sia di Verona, che 
si occupano di assistenza a persone biso-
gnose o di attività ludiche e istruttive. 
Ogni associazione ha ricevuto 1500 eu-
ro: “Abeo odv Onlus” (Verona), “La 
Grande Sfida Aps” (Verona), Croce Ver-
de (Castel d’Azzano), Fevoss (Castel 
d’Azzano), “Il Castello dei Sorrisi” (Ca-
stel d’Azzano) e il gruppo scout Agesci 
(Castel d’Azzano).  
«È stato un momento di condivisione, di 
festa, di scambio di auguri e soprattutto 
di fiducia per il prossimo – ha commen-
tato il presidente di “Azzano Live” Luca 
Venturi –. Il tempo atmosferico que-
st’anno ci ha creato qualche problema di 
troppo. Ma l’importante è aver agito con 
il cuore e aver dato un aiuto a chi ne ha 
davvero bisogno. Ora guardiamo fidu-
ciosi al 2025».

Consegnato un assegno di 1500 euro a varie associazioni
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La generosità di Azzano Live SCOUT VERONA 8: PRIMA COLONIA 
CASTORINI DI VERONA. Un nuovo capitolo si apre 
per lo scautismo veronese con l’inaugurazione della prima 
Colonia Castorini “Zampe Svelte”, promossa dal Gruppo 
Scout Verona 8 di Castel d’Azzano. In occasione del 30° 
anniversario, il Gruppo Scout Verona 8 ha voluto offrire ai 
più piccoli la possibilità di vivere un’esperienza scout fin 
dalla tenera età. La Colonia Castorini “Zampe Svelte” 
accoglierà bambini dai 5 ai 7 anni, offrendo loro un percorso 
educativo basato sul gioco, l’avventura e il contatto con la 
natura.«Siamo estremamente felici di inaugurare questa 
nuova attività – dichiarano Geremy Redi e Serena 
Poggiani, Capi Gruppo –. Da tempo ricevevamo richieste 
da parte di famiglie interessate a far partecipare i loro figli 
più piccoli allo scautismo. Con la nuova Colonia dei 
Castorini, rispondiamo a questa esigenza, offrendo loro un 
ambiente stimolante e divertente dove crescere e imparare». 
Elena Guadagnini, sindaco di Castel d'Azzano, ha 
sottolineato l’importanza di questa iniziativa: «Tutta 
l’amministrazione comunale sostiene lo scautismo, quale 
positivo ambiente educativo di crescita. Siamo al fianco dei 
nostri scout con una reciproca collaborazione». 

� Notizie e appuntamenti

Cento candeline per Corina 
 
Una nuova centenaria a Castel d’Azzano. Alla 
casa di riposo Oasi di Zevio, parenti e amici 
si sono stretti a Corina Sorio Poiani per fe-
steggiare il suo centesimo anno di vita. Oltre 
ai familiari e la sorella più giovane, Nella So-
rio (92 anni), erano presenti i rappresentanti 
di Caritas, Fevoss e delle Suore Pastorelle di 
Castel D’Azzano che gli sono stati vicini in 
questi anni. Dopo la lettura del messaggio au-
gurale del sindaco Elena Guadagnini, la festa 
è stata allietata con musica, canti e una poesia 
dedicata alla festeggiata. (J. Bur.) 



 
� di Jacopo Burati 
 
Riunione pubblica lo scorso 
16 dicembre in sala civica 
“O. Rossini” di Buttapietra 
sulle problematiche relative 
ai furti in paese e alla perce-
zione del pericolo rilevata 
dai cittadini. Oltre al sinda-
co Sara Moretto, erano 
presenti i comandanti dei 
Carabinieri di Cadidavid 
Francesco Marinaro e del-
la Polizia Locale Roberto 
Zuanazzi. Durante l’as-
semblea si è discusso sulle 
misure di contrasto e di pre-
venzione agli episodi d’in-
frazione per una vigilanza 
sempre più attiva e collabo-
rativa tra cittadini e forze 
dell’ordine.  
«Ho raccolto la preoccupa-
zione da parte del paese ri-
guardo ai furti in abitazioni 
che si stanno diffondendo 
sul territorio – ha puntualiz-
zato il sindaco –. Si tratta di 
un fenomeno che coinvolge 
non solo la nostra provincia 
ma tutto il Veneto. E’ utile 
condividere consigli e ac-
corgimenti da adottare per 
limitare gli episodi illegitti-
mi. La mancanza di penalità 
e repressione a seguito delle 
infrazioni ha incentivato un 
fenomeno preoccupante. Il 
punto di partenza è il rinno-
vato impegno di forze del-
l’ordine e amministrazione 
di potenziare i controlli».  
Il messaggio emerso dalla 
riunione è che le forze 
dell’ordine, compresa anche 
la Guardia di Finanza, vada-
no aiutate il più possibile at-
traverso le segnalazioni al 
112 o 113. «Se si nota qual-
cosa di strano, persone poco 
affidabili o macchine so-
spette girare intorno alle 
abitazioni private – ha ri-
marcato il comandante Ma-
rinaro –, bisogna comunica-
re in maniera tempestiva i 
fatti alle forze dell’ordine, 
eventualmente annotando la 
targa del veicolo. Se le in-
formazioni vengono comu-
nicate in modo tempestivo, 
questo può favorire le inda-
gini e portare a una risolu-
zione positiva del caso». 
Sono stati inoltre snocciola-
ti i dati relativi ai furti nelle 
abitazioni private. Il con-
fronto tra gli ultimi tre mesi 
del 2023 e lo stesso periodo 
(il più problematico per 
quanto riguarda i furti in 
luoghi privati) del 2024, ve-
de in sostanza un equilibrio: 
sono 20 i furti complessivi 

avvenuti l’anno scorso (di 
cui quattro in abitazione), 
24 quest’anno (sei in abita-
zione). Un aumento del 
20% su numeri bassi che 
non rappresenta uno stra-
volgimento particolare. Il 
dato complessivo annuale 
addirittura vede un calo dra-
stico: 98 casi di furto nel 
2023 (di cui 27 in abitazio-
ne) contro i 68 complessivi 
nel 2024 (15 in abitazione).  

E qui emerge un’altra pro-
blematica: a Buttapietra le 
denunce alle forze dell’ordi-
ne sono poche in relazione 
alle segnalazioni sui social 
network, in base alle quali 
le denunce dovrebbero esse-
re notevolmente superiori. 
In ogni caso a Buttapietra è 
stato già potenziato il servi-
zio di pattuglia, soprattutto 
nel tardo pomeriggio con 
l’arrivo dell’imbrunire. Co-

sì come è stata intensificata 
la collaborazione tra Cara-
binieri, Polizia Locale e 
Guardia di Finanza. «In ca-
so di episodi di furto – assi-
cura il comandante Zuanaz-
zi –, ci si può rivolgere tran-
quillamente anche a Polizia 
e Finanza. A volte il perso-
nale non è sempre sufficien-
te ma unendo le forze si può 
ovviare e aumentare la sicu-
rezza in paese».

Incontro pubblico con le forze dell'ordine per fare il punto della situazione
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Più sicurezza in paese

Un momento dell'assemblea pubblica dello scorso 16 dicembre

PORTE APERTE AL POLLICINO. Open day all'asilo nido 
"Pollicino" di Buttapietra che si trova in via Provinciale Ovest. In 
vista delle iscrizioni all'anno scolastico 2025-26 venerdì 10 gen-
naio le famiglie dei bambini dai 12 ai 30 mesi potranno visitare la 
struttura. Il primo turno è previsto per le 16:30, il secondo a partire 
dalle 18:30. Sarà presentata l'offerta formativa che prevede orario 
prolungato fino alle 18, personale qualificato, supporto pedagogi-
co, cucina interna e psicomotricità. Per informazioni, numero di 
telefono 045 6660029 o 393 9151533. E-mail: 
info@reginapace.com. 
 
ELETTO IL CONTE DE LA BRA. Si sono completate a But-
tapietra le votazioni del trentesimo “Conte de la Bra”, la maschera 
di carnevale rappresentativa del paese. Il vincitore, con un vero e 
proprio plebiscito a favore, è stato Michele Dilara detto “El Miki” 
con 337 voti. Al secondo posto, con 82 voti, si è piazzato Cosimo 
Lauroja. Dilara succede così a Francesco Squarzon (detto “Pier”), 
ultimo conte eletto nel gennaio 2020. Nel caratteristico contesto 
dei mercatini di Natale, il Comitato Carnevale – che fa parte della 
Pro Loco di Buttapietra ed è presieduto da Paolo Cassini – ha of-
ferto minestrone e pan-
doro a tutti i numerosi 
votanti accorsi all’even-
to. L’investitura ufficia-
le è prevista al teatro 
parrocchiale del capo-
luogo sabato 25 genna-
io alle 20:30. Nell’occa-
sione sarà inoltre pre-
sentato il gruppo che 
sfilerà al seguito del 
“Conte de la Brà” e ver-
ranno consegnate le 
commende si sostenito-
ri e simpatizzanti del 
carnevale buttapietrino. 
La sfilata allegorica per 
le vie del paese è fissata 
per il pomeriggio di do-
menica 2 febbraio.  
(J.Bur.)

� Notizie in breve

� Vigasio

Il primo romanzo  
di Sabrina Ginocchio 

Ha debuttato a Vigasio, per gli associati dell’Auser vigasiano, lo 
scorso 2 dicembre il primo libro scritto da Sabrina Ginocchio, cit-
tadina vigasiana con origini genovesi.  
L’autrice, nata a Chiavari, in provincia di Genova e mamma a tem-
po pieno, si fa scrittrice a partire dal 2016 quando decide di affac-
ciarsi al mondo della letteratura per bambini attraverso il progetto 
editoriale “Il trenino racconta”. Seguirono poi ulteriori collabora-
zioni, progetti e anni di studio che lo scorso febbraio la portarono 
alla pubblicazione del suo primo romanzo “Segni oltre la finestra”.  
La narrazione ruota intorno a due donne: Margherita finita in car-
cere nel giorno del suo ventesimo compleanno e Silvia, pensionata, 
che nel ritrovarsi tra le mura di casa dopo anni di insegnamento, 
sente il bisogno di comunicare con qualcuno. Due donne che de-
cidono di raccontarsi dando vita a un inconsueto scambio episto-
lare.  Durante la presentazione del romanzo l’autrice, moderata da 
Sara Pescetelli,  l'autrice ha avuto modo di poter raccontare cosa 
l’ha ispirata e il perché dello scambio epistolare: «La lettera ha due 
protagonisti - ha affermato Sabrina rispondendo ai quesiti posti – 
il mittente e il destinatario. Questo è stato il mio punto d’ispirazio-
ne, ho immaginato due protagoniste, due sconosciute e le ho col-
locate entrambe davanti alla finestra. La lettera, come il disegno, 
è una forma di scrittura intima e personale, che ci mette di fron-
te a noi stessi e ai nostri pensieri».  (G.Gai.)



APPUNTAMENTI CON IL TEATRO.  L’associazione 
culturale ”Neverland“ di Bovolone invita la popolazione a 
teatro in quattro appuntamenti straordinari all’Auditorium 
dei Poeti in via Vescovado. Si tratta dell’edizione numero 
diciassette dell’iniziativa ”Invito a Teatro“. Tutti gli spetta-
coli, dedicati in particolare a ragazzi e famiglie, inizieranno 
alle 16:30 e si svolgeranno domenica 12, 19 e 26 gennaio 
al costo di sei euro a persona.  
Per informazioni si può scrivere all’indirizzo e-mail never-
land.teatro@gmail.com.  
 
CORSO IN SOCIAL MEDIA. Il Comune di Bovolone 
propone un corso gratuito per tecnico specializzato in social 
media. Il corso è dedicato a tutti i giovani dai diciotto anni 
in avanti in cerca di occupazione. La sede del corso sarà alla 
biblioteca comunale ”M. Donadoni“ in via Vescovado a Bo-
volone. I corsi inizieranno lunedì 27 gennaio e si protrar-
ranno ogni lunedì fino al 10 febbraio. Al termine dell’espe-
rienza verrà rilasciato un attestato di partecipazione. Per in-
fo e prenotazioni è possibile chiamare il numero 340 
9846052. 
 
INIZIANO I LAVORI PER IL CENTRO DIDATTI-
CO AL PARCO DEL MENAGO. È stata posata la pri-
ma pietra per la costruzione del nuovo centro didattico che 
sorgerà al Parco Valle del Menago. L’opera, secondo gli 
obiettivi dell’amministrazione comunale, sarà decisiva per 
il rilancio culturale, didattico e turistico di Bovolone. Il co-
sto della struttura, che sarà eretta sul grande prato nel lato 
sinistro del parco, ammonta a 650.000 euro.  

Lo spazio dedicato alla didattica sarà costituito da due aule 
oltre a un’area ricreativa. «L’edificazione delle nuove aule 
che costituiranno il centro didattico – ha spiegato l’assessore 
all’Ecologia Emanuela Brunelli durante la cerimonia pre-
senziata da numerosi cittadini – nasce dalla volontà di sod-
disfare le esigenze di gestione e valorizzazione del Parco 
Valle del Menago. Abbiamo l’obiettivo di offrire ai nume-
rosi visitatori, soprattutto agli studenti, un luogo conforte-
vole e adatto all’attività scolastica e di istruzione sia in am-
bito archeologico che ambientale. Non ultimo, l’intento è 
che il centro sia un punto di riferimento per la promozione 
turistica del nostro territorio». Il parco attualmente è gestito 
GEA Onlus, Tramedistoria e da tutti i volontari che si ren-
dono utili alla manutenzione di un polmone verde di grande 
impatto visivo ed ecologico. (J.Bur.) 

� Notizie in breve

� di Jacopo Burati 
 
È stato presentato in sala 
consiliare a Bovolone il pro-
getto “Il Fondo antico del-
l’Archivio storico del Comu-
ne di Bovolone (sec. XV-
XVIII) – censimento, descri-
zione e riordino”.  
Lo scorso agosto, il Comune 
era risultato infatti beneficia-
rio di un contributo econo-
mico dalla Regione di 
12.000 euro, a seguito del 
piazzamento al primo posto 
a livello regionale nel bando 
per attuare un progetto di 
riordino, catalogazione e de-
scrizione di documenti anti-
chi. La somma è stata utiliz-
zata a beneficio dell’Archi-
vio Storico del paese. I più 
antichi, inediti e preziosi do-
cumenti sono stati mostrati 
pubblicamente alla cittadi-
nanza. Antiche pergamene, 
mappe e documenti di ogni 
genere e prestigio permetto-
no di far luce sulla lunghissi-
ma storia di Bovolone e dei 
paesi limitrofi, sui rapporti 
fra le comunità locali e le più 

alte autorità che si sono suc-
cedute attraverso i secoli.  
«Personalità di prestigio co-
me imperatori e vescovi so-
no echi della grande storia 
uniti alle tracce di uomini e 
di donne comuni – ha spiega-
to l’assessore alla cultura del 
Comune di Bovolone Ema-
nuele De Santis –. Sono gli 
stessi che si trovano, con i 
cognomi ancora in uso, nei 
testamenti, nelle diatribe sul-
la conduzione della terra e in 
processi, registri dei condan-

nati, corredi nuziali e molto 
altro ancora».  
Il lavoro di raccolta e catalo-
gazione è stato possibile gra-
zie alla preziosa collabora-
zione con la CIDAS (Coope-
rativa Inserimento Disabili 
Assistenza Solidarietà), che 
opera nell’ambito dei servizi 
alla persona. L’associazione 
si occupa in particolare della 
cura e dell’assistenza degli 
anziani, delle persone con di-
sabilità e dei minori, all’ac-
coglienza e integrazione dei 

migranti, fornisce trasporto 
sanitario e si impegna nella 
mediazione sociale e inclu-
sione lavorativa. «Siamo 
grati sia alla Regione Veneto 
sia a CIDAS per l’impegno 
in questo progetto – sottoli-
nea il sindaco di Bovolone 
Orfeo Pozzani –. Quello che 
abbiamo realizzato a Bovo-
lone è straordinario non solo 
per il risultato ottenuto nel 
bando, ma soprattutto per 
aver permesso a giovani pre-
parati di approfondire la no-
stra storia con l’intento di 
donarla alle future genera-
zioni. L’archivio comunale è 
come uno scrigno pieno di 
tesori a custodire la memoria 
e le radici di un’intera comu-
nità».  
Anche all'inizio del consi-
glio comunale prenatalizio 
dello scorso 23 dicembre, la 
dott.ssa  Andrea Basile ha 
illustrato agli amministratori 
e cittadini presenti le meravi-
glie dell’archivio storico e il 
progetto recentemente con-
cluso di riordino e cataloga-
zione. 

Dalla Regione arrivano 12mila euro per l'archivio storico del Comune
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Una memoria da valorizzare

� di Matilde Anghinoni 
 
Il Comune di Oppeano si 
apre alle nuove generazio-
ni con l’istituzione della 
prima Consulta dei Giova-
ni, approvata all’unanimità 
lo scorso 19 dicembre dal 
consiglio comunale. Si 
tratta di un’iniziativa pen-
sata per favorire il dialogo, 
l’ascolto e il coinvolgi-
mento diretto dei ragazzi e 
delle ragazze tra i 16 e i 33 
anni nella vita della comu-
nità locale. 
 La Consulta si articolerà 
in due organi principali: 
l’assemblea, aperta a tutti, 
e il comitato esecutivo, che 
sarà composto da un presi-
dente, un vicepresidente e 
un segretario. I ruoli saran-
no ricoperti a titolo gratui-
to, con il presidente che 
nominerà il segretario do-
po la votazione palese 
dell’assemblea, aperta so-
lamente ai maggiorenni. 
«È giusto dare spazio alle 
generazioni più giovani – 
ha sottolineato il sindaco 
Luca Faustini –. Io stesso 
ho iniziato il mio percorso 

OPPEANO. Una Consulta per dar voce alle nuove generazioni

Scommessa sui giovani

nell’estate del ’99, subito 
dopo la maturità, grazie a 
Diego Moretti che per primo 
mi chiese: cos’altro hai da 
fare a 21 anni se non scen-
dere in campo per la tua co-
munità? E oggi è compito 
dell’amministrazione offrire 
occasioni per i giovani e 
questa Consulta vuole esse-
re un’apertura, un modo per 
ascoltare e accogliere le loro 
proposte». Non sono man-
cate le critiche e i suggeri-
menti dalle opposizioni, che 

hanno sottolineato soprat-
tutto il poco coinvolgimento 
della minoranza.  «Così co-
me è stata concepita – ha 
spiegato il consigliere Ales-

sandro Sartori – la Consul-
ta rischia di somigliare più a 
un’associazione giovanile 
lasciata a sé stessa, senza 
una reale rappresentanza 
pluralista».  
Mirko Vertuan, consigliere 

con delega alle Politiche 
Giovanili, ha risposto che 
l’obiettivo dell’amministra-
zione è creare una Consulta 
meno vincolante per i giova-
ni: «coinvolgerli è già una 
sfida di per sé. Non voglia-
mo aggiungere pressioni, 
ma offrire loro uno spazio 
concreto e accessibile per 
partecipare alla vita del Co-
mune». 

Open day alla scuola dell’infanzia Arcobaleno 
 
La scuola dell’infanzia Arcobaleno, a 
Vallese di Oppeano, organizza un open 
day sabato 18 gennaio dalle 9:30 alle 
11:00. Durante la mattinata i genitori 
potranno visitare gli spazi, conoscere il 
personale educativo e le iniziative della 
scuola. Tra queste, il progetto annuale 
in itinere, il laboratorio di propedeutica 
alla Primaria, il progetto lettura in col-
laborazione con la biblioteca Comuna-
le, le attività di psicomotricità e di logo-
pedia-psicologia, o ancora, le iniziative 
di inclusione e integrazione.  
Si può partecipare prenotandosi al nu-
mero 045 698 4101 o scrivendo a in-
fo@infanziarcobaleno.it.  (M.Ang.)

Mirko Vertuan,  
consigliere con delega  
alle Politiche Giovanili



� di Alessia Croce

Raccolti e devoluti alla Cari-
tas di Zevio 3050 euro con le 
cene solidali “Mettiamo il 
NOI prima dell’IO”. 
300 euro in più rispetto alla 
seconda edizione, 600 in più 
della prima. Il progetto, av-
viato dai gruppi alpini nel 
2022, ha visto la partecipa-
zione di più di duecento per-
sone alle quattro serate tenu-
tesi nelle baite di Zevio, San-
ta Maria, Perzacco e Volon.  
Il risultato è stato festeggiato 
martedì 17 dicembre, con la 
consegna dell’assegno alla 
Caritas. Erano presenti i capi-
gruppo delle penne nere 
Claudio Corrà (Zevio), Fla-
vio Borsini (Perzacco), Iva-
no Tognettini (Volon) e Ful-
vio Piccoli (Santa Maria), il 
coordinatore del Comitato 
della memoria e del ricordo 
Maurizio Chieppe, la sinda-
ca di Zevio Paola Conti, l’as-
sessore ai servizi sociali Mi-
chela Andreoli, l’assessore 
alla protezione civile Nicolò 
Fraccaro, i volontari della 

Caritas e la coordinatrice 
Marisa Turazzi.  
Il successo immediato del-
l’iniziativa, come ricordato 
da Marisa Turazzi, è garantito 
dal lavoro disinteressato e ap-
passionato di molte persone, 
cittadini zeviani. La scelta di 
organizzare le cene con l’av-
vicinarsi delle festività non è 
casuale ma dettata dalle mag-
giori esigenze che le famiglie 
si trovano ad affrontare nel 
periodo invernale, soprattutto 
con l’aumento delle bollette e 
delle spese alimentari. 
L’associazione Caritas di Ze-
vio e frazioni è sempre aperta 
a nuove donazioni, sia in de-

naro che in beni di prima ne-
cessità. Per ulteriori informa-
zioni è possibile contattare il 
numero 045 6050799, scrive-

re una mail a 
caritas_zevio@libero.it op-
pure rivolgersi alla sede in 
via S. Pio X, 1, Zevio. 

Gli Alpini donano un assegno di oltre tremila euro alla Caritas

Il bottino delle cene solidali
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SPAZIO MAMME: ATTIVITÀ 2025. Pubblicato il nuovo ca-
lendario per l’anno 2025 dello Spazio mamme di Campagnola di Ze-
vio. Inaugurato il 17 febbraio scorso nella palestra delle scuole ele-
mentari della frazione, in via I. Pindemonte, il progetto è frutto della 
collaborazione tra il Comune e le operatrici della nascita del centro 
di informazione maternità “Il Melograno”.  
Gli incontri in previsione si terranno il venerdì mattina, dalle ore 
9:30 alle ore 11:30, nello specifico: il 10 e 24 gennaio, il 7 e 21 feb-
braio. Il 7 e 21 marzo, il 4 e 18 aprile, il 9 e 23 maggio, il 6 e 20 giu-
gno, il 4 e 18 luglio, il 5 e 19 settembre, il 3, 17 e 31 ottobre, il 14 
e 28 novembre e il 5 e 19 dicembre. Il servizio è gratuito per tutte 
le mamme residenti nel territorio zeviano, accompagnate dai loro 
bimbi di età 0-12 mesi, e offre l’assistenza di operatrici professionali 
per la gestione dei primi mesi di vita. Per informazioni e prenota-
zioni, è possibile contattare telefonicamente l’operatrice Valeria Vi-
sioli al numero 338 8774612.  

ATTESTATI ALL’ASSOCIAZIONE CARABINIERI. Undici 
è il numero di attestati di fedeltà associativa consegnati quest’anno 
dalla sezione zeviana dell’Associazione nazionale dei carabinieri. 
La cerimonia si è svolta nella sala conferenze del centro civico cul-
turale in piazza Santa Toscana, domenica 22 dicembre. Gli attestati, 
che premiano il valore della lealtà all’associazione, sono stati asse-
gnati a Sandro Mori (con 40 anni), Flavio Tezza (con 40 anni), Mas-

simo De Pieri (con 30 anni), Amedeo Benedetti 
(con 30 anni), Giampaolo Vidali (con 30 anni), 
Franco Putzu (con 30 anni), Luca Zanotto (con 20 
anni), Francesco Lionetti (con 20 anni), Leonardo 
Gorrieri (con 10 anni), Silvio Aldegheri (con 10 
anni), Flavio Bonamini (con 10 anni). Con l’occa-
sione, sono stati premiati anche i vincitori delle ga-
re di tiro: Angelo Strambini, Thomas Agostini e 
Renato Biondani (tiro al piattello), Elena Bussinel-
lo, Ciro Dattino, Silvio Sonato, Claudio Marchi, 
Damiano Zandonà (pistola calibro 22), Silvio Bo-
namini, Giovanni Bonamini, Valentino Caloi e Ro-
sa Muia (pistola e carabina calibro 22).
L’incontro si è concluso con la commemorazione 
del sottotenente dei carabinieri Enrico Frassanito, 
vittima di un attentato terroristico in Iraq nel 2006, 
decorato con la croce d’onore. (A.Cro.)

� Notizie in breve



� di Jacopo Burati 
 
Dopo il triplo trionfo dell’anno scorso 
(Campionato, Coppa Italia e Supercop-
pa), l’Audace Verona Under 19 femmini-
le fa il bis in Supercoppa e mette in ba-
checa il quarto titolo consecutivo. Il Pala 
Lupatotina Gas & Luce di San Giovanni 
Lupatoto è stato teatro della vittoria ai 
danni di Bitonto. Alla fine il punteggio 
non concede margini alle recriminazioni: 
5-0 e grande soddisfazioni per la squadra 
allenata da Arianna Pomposelli e trasci-
nata in campo da Eleonora Zandonà, 
premiata come miglior giocatrice della 
serata insieme all’ottima Federica Fice-
to.  
Bitonto aveva iniziato molto meglio la 
gara, con un approccio aggressivo e pun-
gente. La reazione dell’Audace però non 
si fa attendere con una serie di tentativi di 
Zandonà che alla fine trova il bersaglio 
per il vantaggio locale. L’1-0 all’interval-
lo racconta di una gara equilibrata, con 
occasioni da entrambe le parti. L’Audace 
esce dagli spogliatoi dopo l’intervallo 
con una carica speciale, preme sull’acce-
leratore con la doppietta di Ficeto e il gol 
di Zandonà che chiude in pratica la con-
tesa. L’ultimo sigillo di Ficeto fissa il 5-
0 finale. 
Si tratta della seconda Supercoppa Italia-
na di fila per l’Audace under 19, che scri-
ve il proprio nome nella giovane storia 
della competizione dopo quello dell’Ac-
cademia Calcio Bergamo, vincitrice nel 
2021 e 2022. Grande soddisfazione per il 
progetto giovanile della società del presi-
dente Alessandro Betteghella: una fuci-
na di talenti che con il tempo può fornire 
di forze fresche la prima squadra che gio-
ca in serie A. L’under 19 ha visto la luce 
soltanto da pochi anni ma si sta rivelando 
vincente e con margini di miglioramento 
in ulteriore espansione. «La cosa più 
emozionante è stata vedere le ragazze da-
re tutto quello che avevo chiesto per vin-
cere un altro trofeo – ha dichiarato l’alle-

Quadrangolare benefico sul campo di Lavagno 
 
Calcio e solidarietà binomio vincente, all’insegna 
del divertimento e dell’amicizia. A Lavagno si è 
svolto un quadrangolare al campo sportivo di San 
Pietro, organizzato dall'amministrazione comunale 
su iniziativa del vicesindaco, David di Michele e in 
collaborazione con ASD La Grande Sfida APS.  
Una giornata di sport con l’intento benefico di una 
raccolta fondi a favore di Unitalsi, l’associazione 
cattolica composta esclusivamente da volontari che 
a proprie spese assistono e accompagnano gli am-
malati, i disabili e i portatori di handicap nei pelle-
grinaggi a Lourdes e nei santuari italiani e internazionali. Durante il torneo si sono affrontate le squadre degli amministratori comunali e della Pro-
vincia, la squadra dei giornalisti, la Virtus Verona DCPS (Divisione Calcio Paralimpico e Sperimentale) e quella dell’ASD La Grande Sfida. «Ab-
biamo voluto a Lavagno questo evento – sottolinea il vicesindaco e assessore allo Sport David Di Michele - per trascorrere insieme qualche ora di 
divertimento, di sport e di amicizia. Un’occasione sportiva che ha visto tutti i partecipanti impegnarsi e divertirsi insieme ai ragazzi promuovendo 
nel nostro piccolo una raccolta fondi a sostegno di una realtà importante come l’Unitalsi». (J. Bur.) 

CALCIO FEMMINILE A 5. La formazione under 19 si aggiudica il quarto titolo

Sport
L'Audace cala il poker

� Sport e beneficenza

Con "Luparound" 
raccolti 3000 euro 

Cerimonia di conclusione della stagione ciclistica “Luparound”, 
promossa dalla società “S.C. Lupatotina”. La storica iniziativa 
ha devoluto in beneficenza un totale di 3.170 euro derivanti dal 
ricavato delle iscrizioni. «L’emozione è sempre tantissima e non 
troviamo le parole per ringraziare gli infaticabili ciclisti che cor-
rono all’insegna del motto “Mai arrendersi all'Atassia Telangiec-
tasia”», ha dichiarato il presidente di S.C. Lupatotina Maurizio 
Spoladori.  Ed è proprio questo il motto di “Luparound” che, 
tramite la fatica e la sensibilità dei ciclisti, raccoglie fondi e spe-
ranza per la ricerca contro la malattia.  
L’edizione 2024 ha proposto una sfida chiamata “Castello di Lu-
paround”. Un totale di 16 percorsi, da 75 a 300 chilometri. Per 
raggiungere l’obiettivo di vestire il titolo di “Cavaliere del Ca-
stello”, i sigilli delle torri da conquistare erano in totale dieci sui 
sedici percorsi a disposizione. Sei anelli hanno toccato i laghi: 
Lago di Como (Randolario), Lago d’Iseo (Camuni), Lago di 
Garda (passo Cavallino della Fobbia), Lago di Cei (giro della val 
e cascata Pissavacca), Lago di Corlo (altopiano di Asiago) e La-
go di Tenno (val Rendena e passo del Durone). Altri percor-
si sono stati quelli “del cuore”: “Ricordando Giulia Cec-
chettin” (e tutte le donne vittime di violenza) e il “Pellegri-
naggio per la Pace” (entrambi a Chiampo). (J.Bur.)
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natrice Arianna Pomposelli, classe 1991, 
punto di forza della prima squadra grazie 
alla sua immensa esperienza anche a li-
vello internazionale. «Tolti i primi minuti 
in cui ci siamo fatte prendere dall’emo-
zione, le ragazze hanno seguito tutte le 
indicazioni e non posso che ringraziarle 
una ad una». 
Il percorso non si ferma certo qui. La sta-

gione è ancora agli arbori e, dopo le vit-
torie dello scorso anno, l’obiettivo è sem-
pre quello di puntare in alto. «Non sarà 
facile perché le partite che fanno seguito 
a una vittoria sono sempre diverse e con 
difficoltà crescenti – chiude la Pomposel-
li –. Sarà importante capire che bisogna 
continuare così tenendoci ben focalizzate 
sulla crescita di squadra». 

Cassetta     in
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Ma non è mai mancata la vo-
glia di reagire, di guarire ve-
locemente e tornare a com-
petere. Quest’ultima soddi-
sfazione mi regala una nuo-
va energia per i futuri appun-
tamenti». Nei prossimi mesi, 
l’amministrazione comunale 
di Castel d’Azzano provve-
derà a onorare Caldana con 
una speciale targa al merito 
sportivo per l’impegno e la 
costanza con cui si dedica al-
la propria disciplina. 

� di Jacopo Burati 
 
Incredibile vittoria, a settan-
t'anni d'età. Continua a cor-
rere e a stupire Lucio Cal-
dana, classe 1954, uno dei 
maratoneti più longevi d'Ita-
lia. Originario di Isolalta di 
Vigasio ed ex membro del 
corpo di Polizia Municipale 
di Castel d'Azzano, Caldana 
è ormai in pensione dal 2010 
e fa della corsa una ragione 
di vita, di continua competi-
zione e di superamento degli 
ostacoli. Lo scorso 24 no-
vembre ha conseguito, per la 
prima volta, il primo posto 
alla cinquantesima edizione 
del campionato nazionale di 
corsa campestre, che si è 
svolto a Trieste e riservato a 
tutti i dipendenti ed ex del 
corpo di Polizia Municipale 
(categoria over 70).  
L'evento è stato organizzato 
dal circolo ricreativo "Ro-
berto Tommasi" della Poli-
zia Locale triestina, all'inter-
no dell’aerocampo di Pro-
secco-Sgonico, al confine 

con la Slovenia, in concomi-
tanza con la manifestazione 
denominata "Carsolina". Il 
percorso, lungo 6000 metri 
con un dislivello di 700 me-
tri sul livello del mare, ha 
ospitato negli stessi giorni la 
selezione per il campionato 
europeo di corsa campestre 
ed è stato giudicato come 
"miglior circuito d'Europa" 
grazie ai paesaggi proposti e 
alla qualità del terreno. 
«Certamente la bellezza del 
percorso mi ha agevolato - 
confida Caldana -. Inseguivo 

da tanto tempo questo so-
gno, dopo due vittorie giunte 
però a tavolino e qualche se-
condo posto particolarmente 
amaro. La possibilità di alza-
re le braccia al cielo e final-
mente certificare il primo 
posto assoluto è stata allo 
stesso tempo una liberazio-
ne».  
La settimana successiva, per 
festeggiare la vittoria alla 
"Carsolina", Caldana ha par-
tecipato pure alla corsa Tele-
thon di Udine: 860 squadre, 
24 ore totali di corsa, 22.000 

presenze di ogni età e l'inten-
to benefico al primo posto 
per raccogliere fondi a favo-
re della ricerca sul cancro. 
Durante la sua lunga carrie-
ra, Caldana si è cimentato in 
oltre 50 maratone (da 42 chi-
lometri) e oltre 100 marato-
nine (da 21 chilometri). 
«Finché il fisico regge conti-
nuerò a correre – promette 
Caldana –. Negli ultimi 
quindici anni ho subito un 
intervento all’anca e nume-
rosi contrattempi a livello fi-
sico, soprattutto alle spalle. 

PERSONAGGI. Le imprese podistiche dell'ironman Lucio Caldana

Settant'anni di corsa

Sara Segala trionfa nel ciclocross  
 
Non ha limiti il talento della ciclista Sara Segala, diciassettenne originaria di Bovolone. La spe-
cialista di ciclocross, disciplina che si svolge in inverno in attesa della ripresa della stagione ago-
nistica, si è laureata campionessa regionale del Veneto nella categoria juniores donne nella gara 
dello scorso 29 dicembre a Scorzè (Venezia). L’ottima prova è il frutto di lavoro e allenamento 
costanti nelle file della società Hellas Monteforte. La gara di Scorzè ha segnato il cinquantesimo 
anniversario della competizione che da sempre è sponsorizzata dalla Cartoveneta. La corsa era va-
lida per la decima prova del 45° Trofeo Triveneto di ciclocross. Un evento del tutto speciale: per 
l'occasione sono state infatti assegnate anche le maglie dei campioni della Città Metropolitana di 
Venezia e i punteggi delle “Top Class". A novembre, la fortissima portacolori dell’Hellas Monte-
forte aveva conseguito un altro importante risultato: la vittoria della tappa provinciale di Verona 
a Porto di Legnago, sempre nella categoria ciclocross juniores. 

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

 
PROMOZIONE DEL MESE 

Valutiamo il vostro oro 
 
 
 

rispetto alla quotazione 
giornaliera. 

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it
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Dopo le feste vi proponiamo una ricetta 
leggera ma sfiziosa: pollo con verdure e un 
tocco asiatico! 
Ci facciamo disossare e spellare 4 cosce di 
pollo complete (fuso e sottocoscia) e le ta-
gliamo a pezzetti. Mariniamo con olio 
EVO, succo di mezzo limone (poco), ro-
smarino, timo e uno spicchio d aglio. La-
sciamo riposare per un ora. 
Nel frattempo tagliamo mezzo peperone 
rosso, mezzo peperone giallo, una mancia-
ta di pomodorini datterini, una zucchina e 

una carota. 
Mescoliamo tutto e aggiungiamo le verdu-
re al pollo. 
In una padella larga versiamo lo spezzatino 
e a fuoco vivace lo rosoliamo per bene. In 
un bicchiere di brodo vegetale sciogliamo 
un cucchiaio di curry e lo versiamo sulla 
carne. Lasciamo cuocere per 15/20 minuti 
a fuoco lento, mescolando di tanto in tanto. 
Aggiungiamo una presa di sale. 
Da accompagnare con un cucchiaio di riso 
bollito o con una 'tortilla'. 

Spezzatino  
di polloLa Ricetta  

di Costanzo

Cassetta     in

Educatrici e insegnanti spesso 
segnalano l’insorgenza preco-
ce (già al nido) dell’uso delle 
parolacce da parte dei bambi-
ni: i genitori vengono informa-
ti e, preoccupatissimi, si chie-
dono dove le abbiano impara-
te. 
Premesso che ormai i nostri fi-
gli sono a qualsiasi età bom-
bardati da ogni dove da un uso 
non propriamente poetico del-
la lingua (basti pensare a can-
zoni, giochi, trasmissioni tele-
visive ecc), come sempre 
l’esempio è la via principale di 
apprendimento: genitori e fi-
gure educative dovrebbero li-
mitare il turpiloquio se si desi-
dera che i bambini non ripeta-
no le parolacce. A ciò si ag-
giunge il fatto che l’età intorno 
ai due anni è quella in cui il vo-
cabolario si sviluppa in modo 
esponenziale. 
Detto ciò, però, è doveroso fis-
sare alcuni punti. Già nel pri-
mo anno di vita un bambino 
esposto a turpiloquio riesce a 
percepirlo e capisce che si trat-
ta di espressioni prodotte in 
contesti comunicativi e affetti-
vi precisi.  Di fronte ad un 
bambino che dice parolacce, il 

ruolo degli adulti è fondamen-
tale: possono approvare, anche 
tacitamente, o disapprovare il 
ricorso a tali espressioni, favo-
rendone o meno quindi l’uti-
lizzo. Tuttavia, è proprio dalla 
reazione dell’adulto che il 
bambino coglie il potenziale 
attrattivo di certe parole: tende 
a pronunciarle per il piacere 
della trasgressione, per violare 
le regole, per attirare l’atten-
zione, per manifestare aggres-
sività e rabbia.  
L’atteggiamento della censura, 

secondo diversi studi, non ri-
sulta essere vincente, soprat-
tutto alla luce del fatto che 
l’insulto o il turpiloquio rap-
presentano aspetti evidenti 
della lingua in cui il bambino 
è immerso. Ciò non significa 
ovviamente incentivarne 
l’uso: è possibile anche in que-
sto caso intervenire  per porta-
re i piccoli a sapere che certe 
parole devono essere maneg-
giate con cautela, facendo pre-
sente che ciò che si dice (e 
questo non vale solo per le pa-
rolacce!) ha delle conseguen-
ze. Possono essere così aiutati 
a iniziare a sviluppare un sano 
senso critico già in tenera età, 
crescendo nella consapevolez-
za che ci sono parole più belle 
di altre, e che si può decidere 
quali termini utilizzare: pur di-
sponendo di un vasto reperto-
rio di parole e parolacce, saprà 
domandarsi se pronunciarle 
può ferire, offendere, discrimi-
nare qualcuno, scegliendo il ri-
spetto e il bello come alterna-
tiva all’offesa. 
Se sei un genitore o un inse-
gnante e vuoi approfondire 
questo argomento, chiama-
mi! 

Pedagogia           a cura di Patrizia Chieregati

Vocabolario e parolacce nei bimbi

Per porre domande scrivi a  
patriziachiere@yahoo.it 

Dott.ssa Patrizia Chieregati 
Educatrice e Pedagogista  

cell. 339 3657148

via Provinciale est, 1a 

Buttapietra - Tel. 045 6660017 

www.macelleriacostanzo.it

www.esacom.it - info@esacom.it 

ESA-Com spa 
Via Antonio Labriola, 1 - 37054 - Nogara(VR) 

tel: 0442 51 10 45

“100% Riciclo  ESACom” è l’ap
plicazione ideata per aiutare cit
tadini ed esercizi commerciali a 
gestire la raccolta differenziata 
in tutti i suoi aspetti e tra i suoi 
obiettivi si propone di far rag
giungere i massimi traguardi 
possibili in termini di percentua
le di rifiuti differenziati. Si può 
scaricare su tutti i dispositivi do
tati di sistemi Android o iOS. 
“100% Riciclo  ESACom” offre 
risposte e servizi a numerosi 
quesiti: 
� Grazie allo “Sportello Online” 
(consultabile anche al link 
https://www.esacom.it/spor

telloonline) potrai visualizzare 
le informazioni sui tuoi contrat
ti come: contenitori in dotazio
ne, svuotamenti effettuati, fat
ture emesse e stato dei paga
menti. 
�  Scoprire come differenziare 

un singolo rifiuto o una catego
ria di rifiuti. 
� Capire come è organizzata la 
raccolta differenziata dei rifiuti 
nel tuo Comune. 
� Avere sempre a portata di 
mano il calendario della raccol

ta porta a porta e gli orari di 
apertura dei centri di raccolta. 
�  Configurare e ricevere noti
fiche quotidiane riguardanti la 
raccolta porta a porta del giorno 
seguente. 
�  Ricevere tutte queste infor
mazioni in modo personalizzato 
in base alla tua frazione di resi
denza e alla tipologia di utenza 
(domestica, non domestica). 
� Gestire diversi profili di rac
colta (quella personale, quella 
della propria azienda, quella di 
un parente) e poter passare fa
cilmente da un profilo all’altro.

Sullo smartphone tutte le informazioni per gestire la raccolta differenziata 

“100% RICICLO ESA-COM”: L’APP CHE  
SEMPLIFICA LA GESTIONE DELLA RACCOLTA





VINCI FINO A 3000€ IN GIFT CARD 
ROSSETTO OGNI MESE DEL 2025

Siamo nelle province di:
VERONA, BRESCIA, MANTOVA, VICENZA, 
PADOVA, VENEZIA, ROVIGO, CREMONA, 
REGGIO EMILIA, MODENA, PIACENZA

Inquadra il QR code e trova 
il punto vendita più vicino a te.

rossettogroup.it

Rossetto
per il sociale

In occasione del nostro 60esimo la tua spesa 
aiuta: per tutto il 2025 il primo venerdì di ogni 

mese doneremo l’1% del fatturato di tutti 
i nostri punti vendita a una delle 12 associazioni 

no profi t che abbiamo scelto, impegnate nella 
ricerca scentifi ca e nella salute delle persone.

Scopri di più sul sito: www.rossettogroup.it

LA TUA SPESA 
Ogni 1° venerdì del mese 

Concorso Rossetto e Vinci
oltre 500 vincitori al mese
Fai una spesa di 50€ o multipli e scopri subito 
se hai vinto una delle 500 Gift Card Rossetto 
del valore di 50€ in palio ogni mese del 2025. 
Conserva lo scontrino e partecipa 
all’estrazione mensile di una 
Gift Card Rossetto da 3.000€!

Concorso valido dal 02/01/25 al 28/12/25 con ultima estrazione 
mensile entro il 31/12/25. Montepremi complessivo 336.000,00 €. 
Sono esclusi da questa iniziativa il latte infanzia tipo 1 e le 
Gift Card Rossetto. Partecipazione riservata ai maggiorenni. 
Registrati e carica lo scontrino su www.rossettoevinci.it 
e leggi il regolamento completo.

Festeggia i nostri 60 anni
con due iniziative speciali


